

MARZO
24
18 HS.

JORNADA NACIONAL DE LUCHA MARCHA DE CONGRESO A PLAZA DE MAYO

POR UN PARTIDO OBRERO



Prensa obrera

Jueves 11 de marzo
de 1999 • Año XVII
• Nº 618 • \$ 1,50

**24 de marzo:
Jornada
Nacional
de Lucha**
**Fuera el
régimen
de la
impunidad,
el hambre
y la
entrega**

POR CHRISTIAN RATH

El continuo ocultamiento de los niños nacidos en cautiverio, la impunidad del *'gatillo fácil'*, el encubrimiento del asesinato de Cabezas o María Soledad, los oficiales genocidas libres, hasta los privilegios que siguen gozando los banqueros del régimen militar, son signos elocuentes, 23 años después del inicio del *'Proceso'*, que el ajuste de cuentas con la dictadura aún sigue pendiente y que la *'democracia'* sólo ha servido para preservar el aparato de aquélla, no para desmantelarlo.

Hace exactamente un año, un frente patronal entre la Alianza y el PJ votaba en el Congreso una *'derogación'* que ratificaba la impunidad para los asesinos y sus cómplices.

Este 24 de marzo, por todas estas razones y por muchas más, no es fecha de *'memoria'* sino de lucha activa nacional contra la represión, la impunidad y toda la arbitrariedad y explotación de este régimen. Lucha contra el retorno de los tristemente célebres edictos policiales que acaban de votar aliancistas y menemistas en la Ciudad de Buenos Aires. Lucha contra el estado de sitio a la juventud y los proyectos (de Pierri y la Alianza) de bajar la edad penal a 16 años y aumentar las penas para los delitos menores, vol-

CONTINÚA EN PÁG. 8

**NO AL
CHANTAJE**

NI MENEM NI LOS OPOSITORES FONDOMONETARISTAS

El retorno a tambor batiente del proyecto de reelección del riojano volvió a revivir el tablero político electoral, que no pudo encontrar nunca un punto de equilibrio. No hay candidatos definitivos, no hay campaña y, ahora, tambalea toda la arquitectura de la sucesión presidencial. Es una señal inequívoca de la tendencia al colapso del actual régimen político que ha sellado su suerte a la de la camarilla menemista, en avanzado estado de descomposición.

El prontuario de un régimen

Lo que explica el furor con el cual ha renacido la propuesta reeleccionista es esa misma descomposición del régimen menemista.

Menem, sus ministros y su jefe del ejército están en el banquillo de los acusados por integrar una *'asociación ilícita'* en el caso del contrabando de armas y, ahora sabemos, violaron hasta los reglamentos del cambio de horario veraniego para que Edesur embolsara 100 palos verdes con sus negociados y con la destrucción del sistema eléctrico, a costa del sufrimiento popular. Este es el régimen de la aduana paralela, que se tragó 10.000 millones de dólares, el de los negocios truchos de varios millones con la exportación e importación de oro, el del *'perdón'* a la evasión impositiva de la industria automotriz, el de las coimas de IBM, el de Yabran, el del *'suicidio'* de Cattáneo, el de las quiebras fraudulentas de bancos, el del lavado de dinero mal habido permitido por la completa *'libertad'* para el blanqueo de capitales, el de las privatizaciones arregladas, por las cuales se remató el patrimonio público....

En este prontuario hay que encontrar el verdadero secreto de la maniobra reeleccionista. Con la continuidad en el poder, Menem procura la impunidad para todos los estafadores. *"A nosotros Menem nos da mayores garantías que De la Rúa o Duhalde para manejar el país"*, admitió el titular de uno de los principales bancos acreedores, con fuertes inversiones en privatizaciones" (*Clarín*, 9/3).

Esta trama de indultos y encubrimientos ya está en marcha. El FMI estaría impulsando un proyecto de ley por el cual los funcionarios del BCRA, que ya gozan de *'inamovilidad'* en sus puestos, no puedan ser juzgados una vez que dejen sus cargos por las acciones derivadas de sus funciones. En otras palabras, impunidad por ley y por anticipado, es decir robo asegurado. El primer ministro ruso Primakov acaba de proponer algo similar pero para todos los integrantes del gobierno, algo verda-

deramente espectacular si se tiene en cuenta, como todo el mundo sabe, que el gabinete ruso se integra con *'cappomafias'*. La criminalización de la política es tan internacional como la crisis capitalista.

Oposición fondomonetarista y chantaje político

Lo hemos dicho desde estas páginas: *"la potencialidad de la crisis económica convierte al duhaldismo o a la Alianza en alternativas inseguras frente al menemismo, no por una diferencia de política sino porque el menemismo ha demostrado una alta capacidad de control sobre todo del aparato que hace funcionar al Estado, desde la manipulación del Congreso y la Corte hasta la burocracia sindical, los gobernadores, el partido oficial, los intendentes y gran parte del clero (...)* Pero la continuidad de este gobierno de camarilla choca con las características del régimen democrático, incluso las más superficiales como las elecciones (...)

El empantanamiento del menemismo y sus opositores expresa una crisis de régimen político..." (*Prensa Obrera*, nº 593, 17/7/98).

El progreso de la crisis ha puesto de relieve, precisamente, la completa pusilanimidad de la oposición. Menem, según todas las encuestas, cuenta con el repudio a la reelección del 80% de la población y Duhalde y De la Rúa no aciertan a propiciar ni la más mínima movilización popular. Se las han agarrado con un juez pinche desconocido, ni se animan a plantear el juicio político al titular del gobierno de la *'asociación ilícita'*. Al revés, votan con Menem el retorno de los edictos en la Capital, los candidatos de la Alianza van a Mendoza a sellar un acuerdo con el derechista y menemista Partido Demócrata y se integran con Beliz en un *'foro en defensa de la democracia'*. La Meijide no ha tenido mejor ocurrencia que declarar que con Duhalde *"estamos del mismo lado"*. Cavallo, detrás del acuerdo entre Ortega y Duhalde y ahora, impulsando el *'foro'* con la Alianza, se ha convertido en el arquitecto de esta oposición fingida.

Tanta miseria política tiene una función inocultable, un verdadero chantaje a los trabajadores y a la ciudadanía a la cual se le presenta este frente de impotentes como la *'única'* variante para sacarse de encima al menemismo. Para esto arman una coalición con los menemistas de

CONTINÚA EN PÁG. 8

Son los candidatos de los pulpos mineros

Saadi y Castillo pactan no tocar las regalías

POR DANIEL BLANCO

La campaña electoral se desenvuelve en un cuadro convulso. Hay importantes conflictos: la docencia está en lucha; entre los trabajadores de Loma Negra y los municipales del interior que hace meses no cobran sus salarios, hay cortes de ruta. Hay gran tensión en Alpargatas y otras fábricas del cordón del Pantanillo, por las suspensiones y rebajas salariales.

En vísperas de las elecciones del 21 de marzo el escenario está fuertemente polarizado entre el FCS (UCR) y el PJ. Pero el hecho saliente es que, a principios de diciembre, las encuestas daban el 58% de apoyo al FCS y 16% al PJ y ahora la relación es de 45 a 40. Un operativo financiado generosamente por el menemismo y que procura presentar al victimario de María Soledad ni más ni menos que como el candidato de los trabajadores y las Pymes, pero que en realidad apunta a fortalecer el negocio de los grandes pulpos mineros.

Saadi ha planteado un inmediato aumento salarial a los empleados públicos y prometido 10.000 puestos de trabajo. Algunos intendentes del PJ, en pueblos del interior, se pusieron a la cabeza de cortes de rutas reclamando partidas retenidas por el gobierno provincial para cancelar salarios adeudados hace 5 meses. Saadi anunció que, en caso de acceder al gobierno, se refinanciarán las deudas que mantienen alrededor de 216 productores locales, que no se cobrarán Ingresos Brutos durante el año 2.000 y que se creará un fondo especial para proveer de garantías a quienes soliciten préstamos (*El Ancafi*, 3/3). Simultáneamente, en apoyo de esta campaña, Ana Kessler, del gobierno nacional, anunció una línea de créditos del BID para las pymes catamarqueñas.

Esta política de 'educación'

de las pymes apunta, en realidad, a favorecer el negocio de los grandes pulpos mineros. Por eso, en una reunión en la que participaron los presidentes de Minera La Alumbra; FM, que está a cargo del Salar del Hombre Muerto y la titular de Agua Rica (una futura explotación que sería superior a Bajo La Alumbra), "Saadi planteó que es una vergüenza la pelea por las regalías, conflicto cuya responsabilidad atribuyó al FCS" (idem, 26/3); El hombre ya les aseguró que pueden saquear la provincia sin aportar ni medio peso! ¿Y las Pymes? Que hagan sus ne-

gocios, proclama Saadi, con los 300 millones anuales que gastan los monopolios mineros en insumos, para lo cual las Pymes deberían transformarse en proveedoras de las explotaciones mineras.

La propuesta de Saadi apunta a colocar a las pymes como rehenes de los grandes monopolios mineros, estimulados ahora por el decreto flexibilizador de Menem para aquellas empresas.

En definitiva, Saadi pretende abaratarle a los pulpos mineros sus abastecimientos. Esto no es ningún plan de desarrollo o industrialización de la

provincia; revienta a los trabajadores y a las pymes, que serán expoliadas por los pulpos y los bancos.

Oscar Castillo, el candidato del FC, había denunciado que Saadi se había reunido con los empresarios mineros para entregar las regalías, en relación al conflicto existente por la interpretación de si a las regalías del 3% se les debe reducir o no los costos de producción. Pero rápidamente se desdijo: "no soy partidario de que nosotros debamos defender la ley provincial a ultranza, pero sí soy partidario de sentarnos en una mesa grande y conver-

sar" (idem, 21/2).

La propuesta del Partido Obrero de establecer regalías del 50% e impuestos progresivos al gran capital, como el caso de Alpargatas y otras grandes empresas, apunta a reunir los recursos que impulsen un plan de obras públicas y de desarrollo agrario e industrial de la provincia al servicio de los trabajadores. En función de esto, las pymes pueden tener un lugar para integrar su capacidad productiva y, sobre todo, los trabajadores podrán arrancar un aumento de sus salarios de esclavitud y defender las conquistas laborales.

El 21, en Catamarca

Vote Lista 69
Partido Obrero

Anótese como fiscal en
Ayacucho 684 -
Catamarca Capital

Todo y todos por la victoria de la lucha docente

POR ANTONIO TORRENTE (*)

Si la lucha docente triunfa se asestará un golpe fundamental al vaciamiento de la educación pública, a la destrucción de la secundaria, a la liquidación del estatuto del docente, a la descalificación y el abandono de nuestros pibes.

Si la lucha docente triunfa habrá un impulso enorme a las luchas planteadas en nuestra provincia contra los despidos y cierres de plantas, contra la flexibilidad laboral y el saqueo sistemático de nuestros recursos por un puñado de pulpos.

No es necesario decir más para darse cuenta de que la lucha docente interesa a todos los trabajadores catamarqueños.

¿Qué necesitamos para convertir esta lucha en victoria?

Ateca es un gremio que, bajo los gobiernos de Saadi y Castillo, ha ido reiteradamente a la lucha. La experiencia demostró, una y otra vez, que para hacer retroceder al gobierno es necesaria una lucha a fondo, resuelta y de conjunto. Ante esta necesidad, sin embargo, la directiva de Ateca se manifiesta llena de vacilaciones. Desdibujó el programa de la lucha, soslayando primero el reclamo salarial y eliminando luego el planteo de suspensión de la aplicación de la Ley Federal. Lo mismo ocurrió

con el curso de acción: el jueves 4 se levantó el paro por tiempo indefinido con el argumento de aprovechar la concurrencia de los docentes a las escuelas para preparar la huelga y la movilización del 11 de marzo.

El PO plantea: la lucha docente es un factor clave de la situación política y el gobierno de Castillo no ha logrado levantarla a pesar de todos sus esfuerzos.

A la luz de esta situación, para GANAR es necesario "poner toda la carne al asador". Convocar asambleas públicas por escuela junto a padres y jóvenes para organizar la movilización masiva y una asamblea provincial que fije los objetivos de la lucha. Exigir, junto al pago en tiempo y forma de los salarios, el llamado a concursos, las bonificaciones por zona, la devolución de los días de pago, los reclamos claves de la lucha educativa: suspensión de la aplicación de la Ley Federal, mínimo de 700 pesos y la vigencia plena de las conquistas del Estatuto. Votar un plan de paros y movilizaciones progresivos hacia la huelga general por tiempo indefinido y la elección de un comité de huelga.

Se puede GANAR, porque la docencia está harta de los golpes que recibe, porque los padres y los jóvenes pueden ser un factor clave en la lucha.

Se puede GANAR, porque

enfrentamos un gobierno debilitado y carente de autoridad frente a los trabajadores por su política rabiosamente menemista.

No vote a los verdugos

Una conclusión última y fundamental.

En la última década, en Catamarca, gobernaron primero los peronistas, luego los radicales. ¿Qué hicieron?

Como dos gotas de agua, vaciaron la educación pública, impulsaron la enseñanza privada, hundieron a los docentes y a los niños.

¿O no es, acaso, el gobierno del Frente Cívico el que está planteando la aplicación de la Ley de Educación menemista a toda marcha? ¿Qué es, si no la implantación de los polimodales —lo que entraña la destrucción de la secundaria—, el descuento de los días de paro, la postergación de los concursos docentes que tienen seis años de demora, el recorte de las bonificaciones por zona, el atraso intolerable del pago de los sueldos (en varios departamentos del interior aún no se pagaron los sueldos de enero)?

¿Qué decir entonces del saadismo que promete demagógicamente pagar los días

descontados por huelga, cuando es un abanderado de la 'reforma' nacional, que arrasa con la educación pública y los docentes?

Un docente acostumbrado a explicar a los niños las cuestiones más complejas en términos elementales, no puede dejar de entender algo que cae por su propio peso: estos partidos son responsables de la presente situación porque están al servicio del gran capital.

Han despedido y se proponen seguir despidiendo maestros, ¡en un país que retrocede al analfabetismo! Son responsables de un récord ignominioso: los niños argentinos son los que adquieren menos libros por habitante en todo el mundo: ¡medio libro por cada pibe!

Para hundir los planes de los partidos patronales es necesario un cambio de rumbo profundo en el proceso político, dar paso a una alternativa independiente de los trabajadores, a una Asamblea Nacional de Activistas en la que los luchadores planteen un programa frente a la crisis y una organización que los una. Un paso en esta dirección es votar al PO en las próximas elecciones. Para que nuestra lucha de todos los días se proyecte en un movimiento político propio y no termine dispersa detrás de nuestros verdugos.

(*) delegado docente, candidato a gobernador de la Lista 69 del Partido Obrero

8 de Marzo

Al cierre de esta edición, se realizaba en todo el país la Jornada de Lucha en celebración del Día Internacional de la Mujer Trabajadora. En nuestra próxima edición brindaremos la información y el análisis de esta importante movilización política.

■ ¿Cómo enfrentamos a los gobiernos de la desocupación y el hambre?

Asamblea Nacional de activistas por una alternativa obrera

El Partido Obrero formula esta convocatoria a los activistas, a los luchadores, a los militantes y dirigentes que en la actualidad se plantean una cuestión decisiva: ¿Qué hacer frente a la catástrofe que nos amenaza?

Estamos ingresando, en este momento, en el noveno mes consecutivo de caída de la producción. La industria automotriz está prácticamente parada, miles de obreros están en la calle con despidos disfrazados de suspensiones sin fin. Otra tanda enorme de compañeros está ya en las listas de los que serán echados en el próximo período.

Para que todo esto salga 'barato' a los explotadores, el gobierno plantea ahora acabar con lo que queda del régimen de indemnizaciones mientras por 'decreto' autorizó la partición del aguinaldo y de las vacaciones para la mayoría de los trabajadores. Por si esto fuera poco, se pretende reducir los planes tipo 'Trabajar', en los cuales, en condiciones de esclavitud, se albergan casi 2 millones de trabajadores. La desocupación alcanzará proporciones gigantescas porque ya en la actualidad uno de cada tres trabajadores se encuentra desempleado o sobreviviendo en chingas que no alcanzan ni para un plato de lentejas.

La crisis, por lo tanto, se pretende descargar enteramente sobre nuestras espaldas. Para pagar a la banca y a los grandes especuladores, el gobierno recortará aún más los fondos a la educación, a la salud y al sistema previsional. Los jubilados quedan condenados a la inanición, al mismo tiempo que el PAMI se regala para los chanchullos de los pulpos empresarios amigos del gobierno. La propuesta de 'dolarización' no solamente prueba la vocación de gobernantes bananeros, es la pantalla de una devaluación para bajar aún más los miserables salarios que recibimos.

El régimen de la desocupación y la miseria

Nada de esto, por supuesto, cae del cielo. Es la política capitalista la que llevó a la nación entera al desastre. En estos días, la voracidad de ganancias de los monopolios 'privatizadores' reventó el sistema eléctrico en el corazón de la Capital Federal. Al mismo tiempo, los incendios arrasaron la Patagonia, alimentados por los intereses inmobiliarios que especulan con apropiarse de todo el territorio en provecho de sus propios negociados.

El menemismo prometió sangre, sudor y lágrimas para sacar a la nación y a sus trabajadores adelante. No quedan ni las lágrimas. No tienen salida; el PJ se pudre en las peleas de clanes rivales. Para completar el cuadro, los 'opositores' de la Alianza gobiernan en varias provincias con el mismo libreto oficial, el de los grandes 'privatizadores', el del FMI. Una variante de la Alianza gobierna Brasil y está llevando a su pueblo y al continente al matadero.

En realidad, menemistas y aliancistas están en el mismo barco porque sirven, como un siervo al amo, a las necesidades de las corporaciones capitalistas, en cuyo beneficio han saqueado sin piedad al país y a sus trabajadores. Es la misma clase social, la que gobernó con los Videla y Masera y es, por eso mismo, que nuestros demócratas garantizaron y garantizan su impunidad con amnistías e indultos. Para que las 'fuerzas del orden' puedan actuar cuando estalla la ira popular, como estalló en Cutral-Co, en Jujuy, de una punta a la otra del país.

Alternativa de los trabajadores...

La necesidad de una alternativa a esta clase social y a sus políticos fracasados es una necesidad vital. Esto significa, en primer lugar, una plataforma de lucha y acción para dar una respuesta colectiva de todos los trabajadores a la situación actual.

Nosotros no creamos la crisis y, al revés, nos deslomamos años enteros para garantizar los superlucros de las empresas. Entonces: nadie a la calle ahora, que se distribuyan las horas de trabajo sin afectar el salario. No son las necesidades de la producción sino la de preservar las fabulosas ganancias las que imponen el desempleo

masivo: hay que terminar con esto de una vez, que se prohíban los despidos.

Como la crisis es general, un plan para garantizar el trabajo mediante una distribución racional de las horas y de la utilización plena de los recursos productivos debe ser impuesto con el control y la movilización general de los trabajadores. Si los capitalistas dicen que no tienen dinero, macanean: que abran sus cuentas y sus libros, que se decrete un impuesto confiscatorio a las grandes fortunas, que cese el pago de las deudas usurarias con las cuales se agotan los fondos de las finanzas públicas recaudadas de nuestros bolsillos.

¿Es incompatible con lo que reclama el FMI? Si. Pero se trata de salvar a nuestro pueblo trabajador y no a los explotadores. La primera necesidad nacional es comer: 500 pesos de subsidio a todos los desocupados, salario mínimo equivalente a la canasta familiar, como lo establece hasta un artículo de la Constitución que sus supuestos defensores violan desde hace décadas. Durante la crisis, en lugar de desproteger al que trabaja, hay que darle seguridades de que no se convertirá en un esclavo: hay que derogar todas las normas de 'flexibilidad', restaurar los convenios colectivos y la cobertura social eliminada en los últimos años.

...hay una salida

En todos los terrenos, los trabajadores tienen y pueden mostrar una salida a la situación sin salida que nos ofrecen los representantes de este régimen.

Ellos se llenan la boca, una y otra vez, hablando del valor de la educación. Pero, entonces, hay que derogar las leyes educativas que destruyen la escuela secundaria, liquidan la escuela técnica, impiden el ingreso y arancelan la universidad. Hay que dar ya el salario de 700 pesos que reclaman los docentes, triplicar el presupuesto y colocar el sistema educativo no bajo la dirección del Banco Mundial sino de los docentes, los estudiantes, los trabajadores.

Es posible dar respuesta en todos los campos, extendiendo esta plataforma, enriqueciéndola con consignas y propuestas de lucha. Recientemente, los trabajadores brasileños ocuparon la Ford y no la desalojaron hasta que la empresa revió los 2.800 despidos programados. Este es el camino. Una plataforma así concebida plantea la necesidad de una respuesta de conjunto de todos los trabajadores, más allá de sus divisiones corporativas y regionales. Esta es la misión natural que debieran llenar nuestras organizaciones centrales, nuestra CGT, nuestra CTA y nuestro MTA.

Si no lo hacen, es por una sencilla razón: siguen las alternativas de los partidos patronales. Siguen a los Menem, a los Duhalde, a los De la Rúa; a veces de un modo explícito, otras de una manera vergonzante. Pero lo que necesitamos es una alternativa política de los obreros, de los trabajadores, no de sus enemigos de clase.

Es porque siguen a los partidos del sistema que la CGT, la CTA y el MTA mantienen a sus sindicatos paralizados, sin plantear un plan de lucha y una movilización huelguística para imponer las reivindicaciones elementales de los trabajadores y desocupados. Tanta impotencia, tanto seguidismo ha abierto un gran cuadro de deliberación al interior de nuestras organizaciones, recorridas por la crisis que provoca la política actual de completa pasividad.

Este es el punto: nuestras organizaciones —nuestras, porque son el resultado histórico de nuestras luchas— tienen que romper con las organizaciones y políticos patronales, romper con el seguidismo a sus partidos. A esta necesidad y a esta tendencia presente en cada lucha, por elemental que sea, es necesario darle una expresión consciente y transformarla en alternativa, en política propia de los trabajadores, en la base de construcción de un partido propio de la clase obrera. Tenemos que derrotar la idea de que los trabajadores no podemos tener nuestra política, nuestro partido y nuestro gobierno; planteo con el cual los burócratas de todos los tiempos justifican que sigamos atados a los capitalistas.

Asamblea Nacional

Es una responsabilidad de todos los activistas buscar una salida a la situación sin salida de los explotadores y sus representantes.

Es con este propósito que proponemos poner en pie una Asamblea Nacional de Activistas, co-convocada por luchadores, delegados, dirigentes sindicales, barriales, del movimiento de desocupados, de la juventud explotada. Una Asamblea de Activistas que sea, desde ya, en su misma convocatoria, un gran laboratorio de planteamientos de lucha para nuestra propia actividad.

Una Asamblea Nacional de Activistas para superar la dispersión en un movimiento político común de los trabajadores, para que nuestras organizaciones rompan con la burguesía. Es decir, una Asamblea de Activistas por una alternativa obrera, para enfrentar a los gobiernos y partidos responsables de los despidos, la desocupación y el hundimiento nacional. Este es el significado de nuestra convocatoria.

Importante pronunciamiento de Adosac

“Es necesario que los trabajadores puedan construir una alternativa política independiente”

El 20 de febrero se realizó un Plenario de secretarios generales de la Adosac (sindicato docente de la Provincia de Santa Cruz), en el que participaron las filiales de Río Gallegos, Puerto Santa Cruz, Caleta Olivia, Pico Truncado, Las Heras, 28 de Noviembre, así como delegaciones de Río Turbio y Comandante Luis Piedrabuena. Las deliberaciones “que se extendieron

a casi toda una jornada, revelaron significativas coincidencias en el diagnóstico de la situación política y educativa”.

Hubo acuerdo total “en que estamos ante la más grave crisis estructural de la provincia, con un agravamiento de la miseria y de la desocupación de amplios sectores de la comunidad, con especial énfasis en el

norte provincial. Todo lo cual va a afectar de un modo directo a la educación y a los derechos de los trabajadores docentes”.

“Sobre esta primera conclusión y luego de coincidir también en la ausencia de soluciones y propuestas ante la crisis por parte de los partidos que ejercen el poder”, el Plenario de Adosac “resolvió abrir el debate en el seno de la organización, en las asambleas y reuniones de afiliados sobre la necesidad de que los trabajadores puedan construir una alternativa política independiente, para darnos una salida nosotros mismos desde nuestra condición de explotados”.

El Plenario de Adosac finalmente “facultó a las filiales a tomar contacto con otras organizaciones gremiales, de desocupados, estudiantiles, etc., para multiplicar esta propuesta”.

Llamamiento del FUT de Santa Cruz

Kirchner, candidato del Banco Mundial

POR RAFAEL SANTOS

El gobernador 'duhaldista' de Santa Cruz adelantó las elecciones provinciales para el 23 de mayo. Kirchner va a estrenar así su 'reforma constitucional', la que permite su re-reelección. Acaba de sacar, además, una ley de lemas para convertir la compulsión electoral en un cambalache antidemocrático.

Al servicio del Banco Mundial

Kirchner adelanta las elecciones para capear el temporal de

la crisis. Vacío las Cajas Jubilatorias y liquidó el Banco Provincial (dejando un pasivo que deberán cubrir los trabajadores de Santa Cruz). Entregó la provincia a los monopolios petroleros, los que están sembrando de despidos el Norte de la Provincia, mientras las regalías caen con el precio del petróleo.

El 'Duhalde' santacruceño quiere perpetrarse, manipulando el voto, para avanzar más con su política de entrega. Para eso anunció que están avanzadas las negociaciones con el Banco Mundial para tomar créditos en forma directa. ¿La 'contrapartida'?

La privatización de la Salud Pública, la transformación de las Obras Sociales Sindicales en empresas de medicina prepaga, la destrucción de las cajas jubilatorias en favor del negociado de las AFJP, la reforma educativa privatista (arancelamiento, etc.).

Enfrentar la política de Kirchner

Mientras lucha a fondo junto a los petroleros y desocupados de Caleta Olivia, Pico Truncado y demás localidades movilizadas, el Frente de Unidad Trabajadora está convocando "a los di-

rigentes y activistas a discutir una política independiente".

La convocatoria provincial del FUT plantea que "los dirigentes de ATE han confiado en Kirchner, como resultado los mineros sufren día a día recortes a su convenio y la empresa se apresta a tercerizar la producción. La Uocra vació de todo contenido gremial al sindicato, confiando en su alianza con el gobernador y Menem y el resultado es que el aumento prometido no llegará y los trabajadores cobran miserias en negro y las empresas pagan con atraso, cuando no desaparecen directamente. Los dirigentes petroleros están viendo desangrarse a sus trabajadores ... Es la hora de romper con las ilusiones y confiar en nuestras propias fuerzas. El que apueste a defender las condiciones de vida de nuestro pueblo tiene que buscar una salida política independiente".

El FUT propone la "realiza-

ción de asambleas de activistas, para discutir un programa de lucha ante la crisis y decidir cómo se va a dar batalla electoral desde los trabajadores".

El 20 de febrero, la Asamblea de Secretarios Generales del gremio docente, Adosac, planteó la "necesidad de que los trabajadores puedan construir una alternativa política independiente" y "facultó a las filiales a tomar contacto con otras organizaciones gremiales, de desocupados, estudiantiles, etc., para multiplicar esta propuesta". Es un paso trascendental que debe ser impulsado energicamente.

Las organizaciones de desocupados, de los estudiantes, de las mujeres trabajadoras, de los mineros del Turbio; todos ellos tienen planteada la necesidad de convocar a Asambleas de Activistas para organizar la resistencia a los planes antiobreros de Kirchner-Banco Mundial y poner en pie una alternativa política de la clase obrera.

Elecciones en Salta

Candidato de los trabajadores frente a los saqueadores de la Provincia

POR CLAUDIO DEL PLÁ

Con el método del decreto, Romero gobierna Salta saqueando a la provincia y a sus trabajadores en favor de una camarilla empresaria que integran Techint, Pérez Companc, Pepsi Cola y otros pulpos.

Estos por un miserable 3% de regalías se están llevando el gas y el petróleo de la provincia. Se han construido dos gasoductos a Chile y una usina a gas en Güemes que exportará integra-

mente energía. Como contraste, Tartagal, que es el centro de la zona petrolera, sufre sistemáticamente los cortes de luz y altísimas tasas de desocupación que provocaron la pueblada de hace dos años.

Las licitaciones del Estado han beneficiado al gobernador y sus empresas. Las privatizaciones, como la de la empresa de energía, han terminado en escándalo. Privatizada dos años atrás por 60 millones se ha vuelto a transferir en 210 millones.

La Pepsi Cola se quedó con el único ingenio en producción (San Martín de Tabacal) gracias a créditos por 140 millones de la nación y la provincia; desde que tomó posesión, la compañía yanqui no ha hecho otra cosa que despedir trabajadores e imponer condiciones esclavistas de trabajo.

Al asumir Romero despidió 5.000 trabajadores, liquidó el régimen jubilatorio y transfirió sus recursos para sostener una extensa planta de ñoquis, la construcción de una mansión de dos millones de dólares y otros curros por el estilo.

Se dice que redujo la desocupación del 17% al 14%, pero en estas cifras se incluyen los planes Trabajar que este año tienen una rebaja del 50% en el presupuesto nacional.

Romero va por su propia reelección intentando prolongar lo que en Salta ya es una suerte de dinastía, como la de los Saadi en Catamarca. Logró esto (prohibido por la Constitución) con la complicidad de la Alianza que en Salta también hizo su 'Pacto de Olivos'. Romero forma parte del operativo por la continuidad del régimen menemista e integra la "Junta de Gobernadores" que aconsejó la participación de Menem en las internas del PJ.

El adelantamiento de las elecciones en Salta tiene que ver con el apuro para que no se venga abajo la ficción de provincia 'ordenada' (que paga los sueldos al día, aunque los haya rebajado) y 'resuelto' el problema de su endeudamiento

(que llega en realidad a los 600 millones de dólares). La verdad es que ese 'equilibrio' es un espejismo: lo que se ha hecho es convertir deuda en pesos en dólares, con tasa flotante y garantía de la coparticipación federal. Los intereses han ido creciendo y la deuda se hace cada vez más impagable... Es por eso que Romero quiere que se vote pronto, antes del diluvio, y del nuevo paquete de medidas antiobreros que prepara para 'cerrar' las cuentas.

La Alianza, por su parte, está encabezada por el partido de la dictadura (Renovador) y representa a los grupos capitalistas que no entraron en el reparto romerista. Hace una gran demagogia contra las privatizaciones, pero fue el gobierno de Ulloa (91/95) el que inició esta política y hasta llamó a votar por Menem en el '95.

Varias fracciones radicales y del Frepaso se han ido al romerismo y otras son un apéndice de los renovadores. La Agrupación Federalista de Tartagal, que se embanderó con los reclamos del corte del '97 y obtuvo el 10% de los votos, terminó con Romero como lo pronosticamos (ver nota).

La acción del Partido Obrero se levanta contra la continuidad del saqueo, sea de la mano de Romero o de la Alianza. Está impulsando un reagrupamiento político independiente de los trabajadores, en una provincia que ha protagonizado puebladas heroicas contra el menemismo.

La conformación de las lis-

tas del Lema Partido Obrero-Hacia el Frente de los Trabajadores es, en sí misma, un primer paso en este reagrupamiento independiente. Se trata de levantar un programa para las luchas y para las elecciones que muestre que los trabajadores sí podemos dar una salida y frenar el saqueo de la provincia y de sus trabajadores.

* Regalías del 50% a la producción gasífera, petrolera y a la minería, para financiar las reivindicaciones populares.

* Provincializar el petróleo, el gas y la minería bajo control de los trabajadores. Plan de industrialización de materias primas en la provincia.

* Derogar la Ley de Auto-gestión Hospitalaria y reorganizar la salud en base a un plan único gratuito, financiado exclusivamente con aporte patronal; derogar el Seguro Provincial de Salud que no es más que una transferencia de fondos del hospital hacia las clínicas.

* Anular la reforma educativa privatizadora y todas sus normas, defender la conquista del Estatuto e imponer un básico de 700 pesos.

* Cesar el pago de la usuraria deuda provincial e investigar su origen, por una comisión independiente integrada por representantes de las organizaciones obreras y populares.

* Prohibir los despidos. Reparto de las horas de trabajo disponibles manteniendo el salario. Subsidio de emergencia a los desocupados de 500 pesos.

Mst - Tartagal: Un final anunciado

Hace dos años denunciábamos el apoyo del Mst a una agrupación municipal ("Federalista") hegemonizada por los empresarios de la madera. Cuando señalamos que esta política apuntalaba la iniciativa de la burguesía local para evitar que, de la experiencia del corte de ruta, surgiera un reagrupamiento independiente de trabajadores, no nos equivocamos. Aquella agrupación, que realizó una oposición activa al Frente de los Trabajadores impulsado por el PO, embanderándose demagógicamente con los reclamos del corte, acaba de anunciar su incorporación al romerismo (PJ).

Los supuestos representantes de la pueblada se han unido a los que, desde el gobierno, son responsables de la entrega del gas y del petróleo, de la liquidación de YPF y el surgimiento de pueblos 'fantasmas'. El 10% de los tartagalenses votó por esta agrupación creyendo que en ella se daba continuidad política a la lucha del corte...

El oportunismo electorero del Mst se ha demostrado como enemigo jurado del clasismo y la independencia obrera.

A los luchadores que acompañaron a aquella agrupación los llamamos a construir juntos un Frente de los Trabajadores y a retomar, consecuentemente, la lucha que se inició en aquella pueblada.

C.P.

Para despedir en masa: Liquidación de las indemnizaciones

POR DIEGO DIÉGUEZ

Desde hace tiempo, el gobierno, las patronales y el imperialismo están impulsando el abaratamiento del despido mediante la sustitución del actual régimen de indemnizaciones por el llamado Fondo de Despido. Ya se aprobó una rebaja de las indemnizaciones en la "reforma laboral" sancionada en setiembre pasado, pero van por más.

Ahora las patronales pretenden:

- Volver a bajar las indemnizaciones.
- Que la indemnización reducida no sea pagada de una sola vez. Se pretende que a partir del despido, el trabajador cobre un porcentaje del sueldo que percibía durante el tiempo que permanezca sin trabajo hasta agotar el monto de esa indemnización.
- que el pago de esa "renta mensual" no esté a cargo de la patronal sino de un Fondo al que aportarán patronales y trabajadores.

Que este nuevo atropello está avanzado se pudo comprobar la semana pasada cuando el Banco Mundial le exigió al gobierno argentino que modificara una cláusula del anteproyecto de creación del Fondo. Según *Clarín*, "el Banco Mundial y el BID condicionaron el desembolso de 1.600 millones de dólares, comprometido para marzo, a que el Gobierno modifique la propuesta de creación del Fondo de Despidos pre-

sentada por Trabajo en diciembre" (27/2).

Más concretamente, "los organismos internacionales hicieron saber que no están de acuerdo en que sólo cambie el financiamiento de las indemnizaciones. Y ahora condicionan el crédito a que también se reduzca el monto de las indemnizaciones de manera de bajar el costo laboral" (idem).

Tan sólo cuatro días después, "el gobierno admitió la posibilidad de bajar las indemnizaciones cuando se sustituya el actual sistema de despidos por un seguro o fondo de indemnización. El martes los funcionarios acordaron incluir en las bases de la licitación la posibilidad de reducir las indemnizaciones" (idem, 4/3).

La burocracia de la CGT no abrió la boca porque hace tiempo apoya la creación de ese Fondo. Está a la espera de su participación en el mismo, es decir de recibir su "tajada".

Despido permanente

La creación de un Fondo de Despido no sólo abarata el costo patronal de despedir sino que transforma el despido en permanente.

Es que si se aprueba el Fondo de Despido, las patronales aportarán todos

los meses a ese Fondo una cuota cuyo 'costo' será inferior al de la actual indemnización. Al momento del despido, las patronales no pagarán nada. El Fondo se hará cargo de pagarle al trabajador una parte del salario mientras esté desocupado.

Entonces, las patronales ya no tendrán un costo adicional por despedir, lo que les facilita el despido de cualquier trabajador, en especial los de mayor antigüedad que hoy tienen derecho a una mayor indemnización. El ministro Erman González lo admitió sin pelos en la lengua: "la sustitución del actual sistema por un Fondo tiene un peligro: que algunos empleadores se inclinen por despedir a los trabajadores más antiguos y los reemplacen por gente joven porque esos despidos no les representan un costo adicional" (*Clarín*, 14/12/98). El 'peligro' que señala Erman González no es otra cosa que la esencia del cambio: que no haya ningún impedimento, traba o costo adicional, de ninguna naturaleza, para despedir.

Lo que está en juego es de suma importancia para los trabajadores. Por eso, el PO plantea que hay que elaborar un programa sobre la base de la prohibición de los despidos, la anulación de la rebaja de las indemnizaciones dispuesta en la ley laboral de setiembre, no al Fondo de Despidos.

muy pálidamente las verdaderas tendencias que anidan en el gremio.

Seguidismo

Según la conducción de Ctera, habrá que esperar el 'cambio de gobierno'. Y mientras tanto, ¿comemos vidrio?

Ctera pide que hagamos una tregua, cuando el gobierno nacional, los gobiernos provinciales y el gobierno aliancista de la Capital no nos dan tregua y siguen atacando el salario, las condiciones laborales, la estabilidad y aplicando la reforma educativa.

Los dirigentes de Ctera ya dicen abiertamente que la Alianza "no dará soluciones" a nuestras demandas, pero eso no les impide apoyarla en las elecciones, aunque 'advertien' que Ctera hará sentir "su fuerza" y exigirá un "piso de concertación". ¡Hipocresía pura! Mientras se finge una 'oposición' a la Alianza, el accionar cotidiano del gremio está condicionado a los compromisos políticos de la directiva con esa coalición. Pero, además, la "concertación" es lo que viene de fracasar. Maffei y Yaski se desvivieron durante dos años para encontrar una vía "consensuada" de financiamiento con legisladores y ministros (que fueron reivindicados como "aliados") que satisficiera el reclamo docente y que, al mismo tiempo, no interfiriera en los planes de la reforma educativa y en los compromisos del gobierno con los organismos financieros internacionales. Un problema imposible de resolver como el de la cuadratura del círculo.

Una nueva estrategia

El planteo de Ctera está hecho a la medida del "cronograma electoral" y no de las necesidades apremiantes del gremio. La dirección celeste se ha ceñido al libreto de sus aliados aliancistas quienes ponen por encima de todo la "governabilidad" y han salido al rescate del gobierno menemista.

Las evidencias están a la vista. El

fracaso rotundo, completo, de la política de Ctera pone a la orden del día un replanteo general, que no admite más dilaciones. Ctera debe desembarazarse de sus ataduras con el gobierno y la Alianza y plantear la huelga general educativa hasta arrancar el salario de 700 pesos y las demás demandas insatisfechas.

La docencia debe dejar de ser convidada de piedra y debe ser convocada a deliberar y decidir. Llamamos a impulsar la convocatoria de un Congreso de bases para encarar una lucha nacional y conducirla a la victoria.

Paro y movilización: La lucha en el cordón de San Lorenzo

POR EMILIO BLANCO

Con epicentro en la lucha de Celulosa, el 23 de febrero se realizó un masivo paro en el Cordón. Los piquetes, con una importante participación de delegados y activistas, cortaron todos los accesos a las fábricas y localidades. Finalmente, a las 18 horas, tuvo lugar el acto central en el piquete de acceso a la planta papelera donde se concentraron unos 500 compañeros. Allí, los diferentes oradores y las adhesiones destacaron el éxito del paro y se planteó la necesidad de la continuidad en la lucha con diferentes medidas (paros de 48 y 36 hs., toma de fábrica, nuevos cortes de ruta, etc.).

Uno de los centros de la lucha es Celulosa: La patronal mantiene a los 500 compañeros fuera de fábrica y desarrolla una política de desgaste con intimidaciones y

Ley Pyme: el trabajo esclavo

POR JULIO MAGRI

El gobierno reglamentó la ley Pyme que permite que la burocracia pacte con las patronales el pago en cuotas de las vacaciones y el aguinaldo, cambiar las categorías y reemplazar la indemnización de despidos por un Seguro o Fondo. La reglamentación elevó de 40 a 80 el tope de trabajadores por empresa que pueden aplicar el nuevo régimen. Esto es, el 97% de las empresas privadas del país.

La reglamentación fue acordada entre la CGT y las patronales. Ya varios sindicatos firmaron convenios con esas cláusulas y existe un "preacuerdo" entre Armando Cavalieri y las cámaras patronales mercantiles para incorporarlas en el convenio de empleados de comercio (*Clarín*, 29/5/98). Además, en los últimos convenios generales firmados, sin distinción en el número de trabajadores por empresa, la burocracia acordó fraccionar las vacaciones y reducir o anular las categorías por la "polivalencia funcional".

Conocida la reglamentación, las patronales se lanzaron a reclamar el inicio de las paritarias Pymes para incluir los atropellos permitidos en la ley Pyme y en su reglamentación.

El PO plantea:

- * Elaboración de un proyecto de convenio por los trabajadores sin distinción entre empresas chicas y medianas o grandes, sobre la base del aumento de los salarios, la prohibición de despidos, el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario y el control de los ritmos de producción.
- * Elección de los paritarios en asambleas y plenarios.
- * Derogación de la ley Pyme.

presiones para que se acepten los retiros voluntarios. Pretende sacarse de encima, en primera instancia, unos 140 trabajadores e imponer a fondo la flexibilidad y la rebaja salarial a quienes queden.

Aunque unos 80 o 90 compañeros se habrían anotado para irse; los piquetes en la ruta y en el acceso a fábrica se siguen manteniendo y recientemente se realizó una nueva marcha por la ciudad.

La victoria es posible: en los piquetes se discute acerca de si se puede ir más allá en esta lucha.

La gran simpatía popular y la masividad del reciente paro regional muestran que sí hay condiciones para profundizar la lucha. Esta es la lectura fundamental del paro del 23.

Es necesario actuar en consecuencia y organizar las medidas anunciadas:

Por el paro de 36 horas Asamblea popular en la Ciudad de Capitán Bermúdez. Ocupación de la Planta Papelera. Por un fondo de huelga con masivas colectas en todas las fábricas.

Por otro lado, en una reunión de mujeres papeleras, con la participación de compañeras del Plenario de Mujeres Trabajadoras y Tribuna Docente se resolvió convocar a una marcha en el Día Internacional de la Mujer.

Por la prohibición de despidos y suspensiones. No a los retiros voluntarios. No a la rebaja salarial. Por el reparto de las horas de trabajo con el mismo salario.

Docentes: El salario en punto muerto

POR PABLO HELLER

"Hoy sólo tenemos incertidumbre. Nadie puede anticipar cuánto se recaudará, ni cuándo estarán los recursos, ni para cuántos docentes alcanzará. Lo único que sabemos a ciencia cierta es que hasta después de julio o agosto no habrá nada".

Esto no lo dice *Tribuna Docente* sino la Junta Ejecutiva de Ctera y secretarios generales de todo el país (Mensaje de Ctera a la comunidad educativa en el comienzo del ciclo lectivo 1999).

La dirección de Ctera, con más de dos años de demora, no tuvo más remedio que rendirse ante las evidencias y admitir el fiasco del 'financiamiento'.

El Congreso Extraordinario de Ctera resolvió un paro aislado para el 6 de abril, sin continuidad y recién para dentro de 40 días, cuando varias provincias están en conflicto y han resuelto "no iniciar las clases" (Catamarca), paros progresivos (San Juan) o huelga la primera semana de clases (La Rioja).

El 'reconocimiento' de Maffei, por lo tanto, no pasa de ser un saludo a la bandera pues repite la misma película que viene llevando al fracaso al gremio en la última década. Según la conducción de Ctera, habrá que esperar al "cambio de gobierno".

La oposición a esta política tuvo, de todos modos, una expresión en el Congreso: la moción del 'no inicio' y 'plan de lucha' cosechó el 20% de los votos. Este porcentaje representa un porcentaje muy superior en términos de vida sindical efectiva ya que el Congreso, compuesto en su abrumadora mayoría por delegados digitados y con mandatos 'cocinados', refleja

Contra la agresión y por el reparto de las horas de trabajo

Marcha y acto del PO sobre Sevel

Unos 250 compañeros, convocados por el PO, marcharon desde la estación Villa Bosch hasta la puerta de Peugeot. Fue una marcha de repudio a la agresión sufrida el 22 de febrero que arrojó tres compañeros heridos, pero también de reafirmación de la salida que el PO impulsa entre los obreros metalmeccánicos: "Ni despidos ni suspensiones, por el reparto de las horas de trabajo". Al grito de esta consigna y de "se va a acabar la burocracia sindical" se manifestó entre los vecinos del barrio Peugeot, en Tres de Febrero, el distrito de Curto, jefe de la burocracia sindical metalúrgica que agredió al PO en puerta de fábrica.

En la puerta de la fábrica automotriz, golpeada por masivas suspensiones, se desarrolló un verdadero acto de lucha que superó en mucho una mera acción de desagravio. El sol abrasador de la salida de fábrica realizó el cartel que presidió la movilización: "Que la UOM rompa con la patronal y el gobierno". A cada trabajador de Peugeot y a cada vecino se le entregó un nuevo volante planteando "¿donde está la UOM?" ante las 12.000 suspensiones y las 1.000 cesantías que azotan al gremio. En él planteamos la asamblea general, la ocupación de



plantas y la huelga general por el reparto de horas en contraposición a la entrega del Smata y la UOM, firmantes de todos los protocolos patronales reclamando 'incentivos' a las empresas y mayor flexibilidad y firmantes de decenas de 'acuerdos' antiobreros en todo el país habilitando suspensiones, retiros voluntarios y despidos directos.

Después de leer las numerosas adhesiones de organizaciones sindicales, políticas y de derechos humanos, se dirigió a los obreros de Peugeot el compañero Néstor Pitrola en nombre del Comité Nacional del PO. En su arenga denunció que esta agresión oculta la completa falta de salida de la UOM, arrasada por la bancarrota de su Obra Social, por los despidos y

la flexibilidad laboral. Denunció que el congreso nacional de la UOM convocado para fines de abril se hará cuando hayan transcurrido ¡7 meses! de descarga de la crisis sobre las espaldas obreras.

Ante contingentes obreros que se paraban a escuchar —desafiando el merodeo del matonaje de la CI— Pitrola denunció la agresión como una maniobra para ocultarle a Peugeot la victoria de Ford Brasil que difundió el PO aquella madrugada, para evitar el contagio de la lucha y la unidad con Diasa, también automotriz y también metalúrgica. Ante los oídos alertas de los compañeros de Peugeot que son 'apretados' adentro, de la misma manera que el PO fue agredido afuera, se denunció el podrido pacto de Lorenzo Miguel con Menem que, al igual que Curto con Duhalde, someten a la UOM a los responsables de una década de ataque a las conquistas de la clase obrera.

Precedido por una campaña de difusión en los medios, de pintadas en toda la zona y de pronunciamientos, el acto se transformó en una derrota política de la patronal y la burocracia que no pudieron impedirlo y en un decidido impulso a la resistencia y a la lucha contra las suspensiones y despidos en Peugeot.

Contra el ataque de la patota de la UOM Caseros: Más y más pronunciamientos

Acercaron su adhesión Ana Galiani y Alicia de Francesco, Elsa Mariscal y Lila Sian, delegada general e integrantes, respectivamente, de la junta interna de ATE Hospital Eva Perón (San Martín); Débora Bacqué y María Galán, de la CD del Suteba Sarmiento; Bertha González, Irma Tolomeo, Ercilla Pereyra y Victoria Suárez, por la Comisión de Mujeres del Barrio La Loma de Laferrère (La Matanza); Rubén Morales y Marcelo Piccinini, por la Comisión Interna de ATE, Talleres Protegidos de Rehabilitación Psiquiátrica; Rubén Giménez, por la Comisión Interna de Shell; Carlos Pacheco por la Comisión Interna de TDO (UTA); Eduardo Alonso, secretario adjunto, por la CD del Suteba seccional San Martín y Tres de Febrero; Guillermo Pacagnini y Roberto Carelli por la Asociación de Profesionales del Hospital Eva Perón.

En el movimiento de derechos humanos, se pronunció la Liga Argentina de los Derechos del Hombre (con la firma de Carlos Zamorano), la Comisión de Familiares por Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas y la Asociación Madres de Plaza de Mayo.

La Unidad Socialista de Tres de Febrero, compuesta por el PSP y el PSD, repudió la agresión con la firma de sus secretarios y de la concejala Marta Lozano, que puso su banca en el municipio al servicio de esta campaña. Del mismo bloque, el diputado provincial Henry W. Stegmayer presentó un proyecto de declaración en la Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires que plantea: "(su) más profundo rechazo a la agresión sufrida el lunes 22 de febrero de 1999 por un grupo de militantes que se manifestaba en las puertas de la planta de Sevel de la localidad de Caseros, en contra de los despidos y suspensiones arbitrarias y por un reparto adecuado de las horas de trabajo y que no afecte el salario de los trabajadores".

Sevel-Uom: Fuera la patota sindical El proceso penal está en marcha

POR NÉSTOR PITROLA

Bajo el expediente N° 18.362 ingresó en los tribunales penales de San Martín, en la fiscalía N° 3, la denuncia de Carlos Frígoli y Carlos W. Suárez, heridos por la patota de la Uom zonal en la madrugada del 22 de febrero, frente a la fábrica Peugeot-Sevel.

Allí se puntualiza que los "individuos que se identificaron como hombres de Curto prohibieron" la actividad del PO, "consistente en repartir un folleto explicativo de la propuesta del reparto de horas sin afectar el salario" que el PO difunde "en todo el país en programas televisivos y de prensa escrita". No obstante esto "avanzaron procediendo a golpear a nuestros afiliados, a tirarlos al piso, patearlos y seguirlos golpeando con todo tipo de objetos". Varios resultaron con "lesiones graves que les impedirá laborar durante un mes, si es que no quedan secuelas aún más serias".

La demanda establece que "los hechos aquí descriptos encuadran en el delito de asociación ilícita" por tratarse de una "concertación previa para cometer lesiones graves" haciendo "alusión a su pertenencia a la Uom".

En la demanda se reclama la máxima pena prevista, con la "accesoria de estudiar detalladamente la historia argentina previa al golpe de

1976 cuando las bandas similares a las aquí denunciadas fueron embrión de las Tres A y del cese de toda actividad democrática en fábricas, escuelas y sindicatos".

De esta manera, el penalista Juan Carlos Capurro, patrocinante de los heridos, colocó el reclamo de juicio y castigo a la brutal patota en los términos de la legislación vigente, vinculándolo al ataque político de las libertades democráticas y de la democracia obrera.

Según nos informaron obreros de Peugeot, la patota de la Uom esperó durante días y días la llegada del volante. El operativo de 'espera' desde adentro de la fábrica se reforzó luego de la agresión, en prevención a la posible respuesta del partido. La patronal, que tiene filmaciones de la agresión y que es quien alberga a los agazapados, deberá dar sus explicaciones. La Uom tendrá que rendir cuentas a todos los trabajadores metalúrgicos.

El fiscal corroboró la existencia de los heridos, les tomó testimonio y, también, a los apoderados del partido. Una delegación del PO inscribió una denuncia similar ante Aníbal Fernández, subsecretario de Gobierno de la provincia.

El proceso está en marcha, requiere continuidad, tenacidad y una amplia campaña de todas las fuerzas y organizaciones de la clase obrera. ¡Para conquistar efectivamente el derecho a volantear Peugeot-Caseros y cualquier otra fábrica, por parte del PO o de cualquier otra organización!

350 millones (m) Despidos

POR CHRISTIAN RATH

"Sin el mercado ampliado del Mercosur, no hay industria automotriz argentina ... un mercado como el argentino es demasiado pequeño para las once fábricas instaladas en el país" (Clarín, 5/3). Esto lo dijo el presidente de Volkswagen Argentina, horas antes de plantear un nuevo 'acuerdo' con el Smata para suspender a más de 1.000 operarios y eliminar un turno. Este nuevo acuerdo llega después del firmado en diciembre, por el que los 2.100 operarios debían trabajar cuatro días a la semana, en dos turnos, con salarios rebajados. Hoy la empresa, lo considera "insuficiente".

El 'mandamás' de la patronal alemana advirtió, además, que lo que se viene es peor aún, que está planteada una feroz lucha intercapitalista y es inevitable el cierre de algunas de las plantas instaladas. Todas las patronales automotrices actúan hoy en función de esta pers-

Renault ganó 1.450 mil

Catástrofe en la industria metalmeccánica Córdoba

POR EDUARDO SALAS

A las más de 7.500 suspensiones en las terminales automotrices y autopartistas, en estos días se sumaron 1.500 más en Delphi Packard, Zanello, Estanford, Implecord, etc. A esto hay que agregar una lista no conocida de despidos directos (36 en Perkins, 40 en Bertrand Faure, 15 en Profile, de las que se saben) y una lista aún mucho mayor de despidos encubiertos (retiros 'voluntarios'): 240 sólo en Delphi Packard. Muchas empresas han aplicado la reducción de la jornada laboral, por supuesto con reducción salarial.

Atribuyen esta situación a la crisis brasileña, aunque antes de la devaluación del real, en el último trimestre del '98, la producción industrial en Córdoba ya había caído un 7% en relación al '97 (La Voz del Interior, 4/3), y muchas de estas empresas (como el caso de Perkins) no tienen prácticamente comercio con Brasil.

Frente a esta situación, la política de todos los dirigentes sindicales es casi un calco. Desde Campellone, Agüero (Bell Ville) a Gallo de la UOM Ferreyra o el sindicato de Perkins todos se dedican a

más) para Sevel, Renault, Volkswagen y Ford

Despidos en masa para los trabajadores

Por eso la mitad de los despidos de trabajadores de terminales está virtualmente despedida y por eso la industria automotriz está a la caña del reclamo (y la obtención) subsidios al Estado (como retribución, además, de su apoyo a la "reelección").

La crisis ha convertido las suspensiones rotativas en permanentes. Renault y la burocracia del Smata se oponen (contra la decisión de la asamblea general) la suspensión permanente de 1.200 trabajadores. Los despidos de Ford están en la misma situación. Unos y otros, sin importar de los miles de afectados en la industria autopartista, están en las "listas negras" de los despidos no fijo.

Los despidos y nosotros

A través de un decreto y sigiloso, el gobierno acaba de imponer multas por 120 millones de pesos a cuatro terminales por negociados en la impor-

tación de vehículos.

Junto a la condonación de las multas, el gobierno se apresta a lanzar el Plan Canje, donde el Estado aporta un monto que supera los 225 millones de dólares en el cálculo más modesto para un emprendimiento que no va a tener ningún efecto sustancial en materia de empleo, pero que es un negocio de primer orden para los pulpos automotrices (ver PO 615).

Trescientos cincuenta millones en sólo sesenta días para una patronal que tiene una protección efectiva del 125%, infraestructura y servicios puestos por el Estado, un "costo laboral" de los más bajos del mundo y que, aún así, produce un vehículo 2.000 dólares más caro que en Europa o Estados Unidos (Clarín, 6/4/98).

Dos pesos, dos medidas. Plata para los que ya tienen mucha, hambre para los que no tienen nada. Premio al delincuente y al parásito, castigo a su víctima. La democracia retratada de cuerpo entero, al servicio de una clase so-

cial. ¿Queda otra que la lucha para imponer "nuestra" salida?

Dónde están los recursos para una salida racional

Una reducción de horas de trabajo sin afectar el salario y una reconversión en profundidad de la industria automotriz, que ponga el acento en la fabricación del transporte colectivo y todo tipo de material necesario para una organización racional de la producción es "otra" salida a la crisis. Para imponerla, los recursos sobran.

En la edición de Clarín del 2 de marzo se lee lo siguiente: "La firma francesa Renault tuvo una ganancia neta de 1.482 millones de pesos en 1998, un 63 % más que el año anterior". ¿Cuánto ganaron Fiat, Peugeot, Ford, GM, las grandes autopartistas no sólo en 1998 sino en la década de las 'vacas gordas', con salarios congelados y un crecimiento infernal en la 'productividad obrera'?

La producción de la industria automotriz terminal aumentó un 347 % entre 1990 y 1997. En el mismo lapso, que corresponde al denominado 'boom' automotriz, la productividad por hombre ocupado aumentó un 196,8 % sin que el salario real tuviera modificación alguna. Las patronales apelaron a la extensión de la jornada laboral y la mayor explotación de la mano de obra existente en lugar de incrementar el empleo.

Las patronales no quieren aceptar el reparto de las horas de trabajo, la reducción de la jornada diaria o semanal, porque significaría un fortalecimiento de la clase obrera. La burguesía considera una conquista estratégica el haber abierto un inmenso ejército de desocupados para mantener sumergido el salario.

Estamos obligados a la lucha, a reclamar que el Smata y la UOM rompan con las patronales y sus partidos, a plantarnos desde una posición de fuerza para arrancar una salida obrera a la crisis.

Millones en el '98

La crisis laboral en la industria automotriz

Los acuerdos para el pago de los beneficios de la indemnización (sobre cuotas) o el aumento de los sobresueldos por retiro voluntario. De esta manera, se mantienen en la rueda auxiliar política patronal que pretende aprovechar esta crisis a su

favor. Pero esto no es inevitable. Recientemente, Clarín (2/3) informó que Renault, a nivel mundial, tuvo en el '98 una ganancia superior a los 1.400 millones de dólares, un 38% más que en el '97. Es decir, existen las condiciones materiales (dinero) para detener esta masacre laboral y están pagando los trabaja-

dores. La burocracia busca impedir una salida de conjunto como la planteó la asamblea del '97: repartir las horas de trabajo que implicaría un plan de reducción para imponerlo con movilizaciones, cortes de rutas y ocupaciones de fábrica.

El Partido Obrero de Córdoba está impulsando una asamblea provincial de activistas con el objetivo de fijar una política independiente y definir una acción que imponga una salida a la crisis.

Diasa: quién le teme a la asamblea

POR MARCELO PERALTA

A comienzos de febrero, la patronal de Diasa suscribió con la UOM un acuerdo, por el cual se iniciaba un proceso de suspensiones rotativas semanales con reducción salarial. El acuerdo implicó, también, el despido de cuarenta compañeros contratados. Fue suficiente un mes para ver que, en verdad, el acuerdo —presentado como recurso último para 'preser-

var los puestos de trabajo'— inauguró un proceso ilimitado de despidos: durante las suspensiones de febrero, 35 compañeros pasaron a la condición de suspendidos "permanentes". A ellos, y a otros trabajadores, la patronal los está presionando para que "agarren" el 'retiro voluntario'.

Al terminar febrero —y con el vencimiento del plazo del "acta-acuerdo"— estaba planteada una nueva asamblea general de fábrica. La UOM levantó la asamblea, y realizó "reuniones por sección". En esas reuniones, se presentó el nuevo "paquete" planteado por la patronal para marzo: las suspensiones pasan de semanales a quincenales. La propia interna reconoció también

que la patronal pretende reducir en lo inmediato el plantel de efectivos en unos cien trabajadores.

La UOM de Quilmes plantea que las suspensiones y despidos se superarían si la patronal pone en marcha ciertos proyectos de producción (por ejemplo, el FIAT Duna movido a gas). Pero la patronal aspira a poner en marcha esos "nuevos proyectos" con un plantel menor y un convenio superexplotador similar al de Fiat Auto en Córdoba. La defensa de los puestos de trabajo sólo puede ser garantizada por la acción obrera: arranquemos la asamblea general, para denunciar los "acuerdos" cesanteadores, imponer la estabilidad laboral y la jornada de 6 horas para todos, sin afectar el salario.

Cables UTA (Smata) 100 condenados que no se quieren ir

La falsedad de que el Smata —que estaría capeando la crisis transformando los despidos en suspensiones aparece en toda su dimensión en la fábrica de cables UTA. En los últimos cinco meses, esta fábrica líder en la industria de cableado automotor pasó de más de 500 operarios a menos de 300, mediante el corte de todos los contratos y el despido, también, de efectivos.

Aún así, a la vuelta de las vacaciones forzadas (repudiadas por la "tragada" de tres días feriados por las fiestas, establecidos en el convenio) se esperaban malas noticias, que al fin llegaron. De buenas a primeras y aprovechando vacaciones de algunos sectores combativos de fábrica, la

interna llamó sorpresivamente a asamblea general, algo que no ocurriría hace más de un año, para informar que habría ¡150 despidos más!

Por supuesto, todos efectivos, con el agregado de que la lista está en manos de la interna que confirma o desmiente quién la integra, ante la demanda de cada compañero. La interna se hizo también correa de transmisión de una "graciosa concesión": los que se anotaron voluntariamente entre el 9 y el 12 de febrero recibirán un 30% más que la indemnización de la ley. Un mensaje claro bajó para la mayoría de la fábrica, "andate ahora que después perdés".

Toda la podredumbre de la política del Smata aparece retratada en UTA. Estamos ante un retiro-despido, voluntario-forzado, que inexorablemente terminará en 150 compañeros menos. Ejecutado por un pulpo que sólo por la diferencia de rebaja salarial impuesta en el último convenio de empresa (firmado por Smata), embolsó en los últimos tres años más de cinco millones de dólares de ganancias adicionales.

Aun así se fueron solamente 50

compañeros, otros 20 retiros fueron rechazados por resultar 'caros', debido a la antigüedad; como consecuencia de lo cual unos 100 compañeros están en la picota en medio de la angustia de toda la planta. Pero, también, de una gran bronca porque se sabe que la patronal anotó decenas de jóvenes en agencias de la zona y que se está firmando un contrato de producción con Peugeot.

Entonces surge claro el reclamo de una salida distinta, suspensiones rotativas o reducción horaria a pago total, teniendo en cuenta que se pagan salarios que en promedio están en 500 pesos y no admiten podas. En resumen: Reparto de horas sin afectar el salario. La interna recibió este tipo de sugerencias en la "asamblea sorpresa" y dijo que no eran viables. De hecho no lo son para la gerencia de personal, pero son la única salida viable para los trabajadores. Está a la orden del día una nueva Asamblea General: los 100 compañeros no se quieren ir y toda la fábrica debe defenderlos.

N.P.

Mestre y De la Sota aceleran procesos contra el activismo

Acusando a 18 activistas de distintas corrientes de izquierda, el ministro de Gobierno de Mestre salió a denunciar un plan de desestabilización del gobierno provincial. Como prueba, Aguad presentó un video con varias movilizaciones (desde la quema de la Casa Radical en el '95 hasta el desalojo del hospital Misericordia, en febrero de este año). Todo el espectro político patronal desechó el video como prueba sustancial para hablar de 'desestabilización', pero recomendó al gobierno iniciar rápidamente el juzgamiento del activismo o acelerar los procesos ya existentes (que abarcan a muchos más activistas que los 18 y que incluyen a decenas de delegados con pedidos de desafuero).

Aguad recogió el reclamo, sobre todo del justicialismo y las cámaras patronales, que reclaman actuar 'preventivamente' ante el agravamiento de la situación provincial y la oleada de luchas que inevitablemente generará.

Aguad no pudo evitar hacer el ridículo con las pruebas presentadas: no se animó a decir que la idea de una renuncia anticipada de Mestre está en los planes de la clique menemista con el objetivo de acentuar la caída en picada de la Alianza.

El jueves 4, en una movilización por el centro de la ciudad, se reclamó el cese de las persecuciones. Varias organizaciones de izquierda (Mst, Patria Libre, Quebracho), sin embargo, han salido a reclamar que "Mestre se vaya", es decir, que asuma De la Sota, lo que significa ligar la movilización a una perspectiva patronal. De lo que se trata, al revés, es de darle a la movilización contra las persecuciones un carácter independiente de las maniobras de los partidos patronales. La exigencia del cese del proceso contra el activismo está íntimamente ligada a dar una salida a la situación de catástrofe que viven las masas cordobesas. Por una lucha de conjunto por el reparto de las horas de trabajo, la prohibición de los despidos y suspensiones y la exigencia a las organizaciones obreras y populares que rompan con el PJ y la Alianza y desarrollen una alternativa propia de los trabajadores.

E.S.

Frente a la crisis pesquera

Hay una salida

POR DANIEL RAPANELLI

"No menos de 15 ó 16.000 personas están afectadas por la crisis (pesquera) e indirectamente una gran cantidad de gente ya que más de la mitad del producto bruto de la ciudad de Mar del Plata proviene de la pesca" declaró el ministro de Asuntos Agrarios de Buenos Aires. En una de las cinco ciudades que encabeza el 'ranking' nacional de desocupación, la crisis pesquera plantea una verdadera catástrofe social.

En qué consiste la crisis? La Subsecretaría de pesca ha resuelto un cupo máximo de captura por sector y por empresa para evitar la extinción de la merluza hubbsi, principal especie comercial. **Esto significará una reducción feroz de los niveles actuales de captura y procesamiento de pescado, llevando a miles de trabajadores del puerto a la calle.**

En los últimos ocho años, a partir del acuerdo pesquero con la Comunidad Económica Europea (CEE), se triplicó la captura histórica y el nivel de exportaciones al costo de una inmensa depredación. La captura considerada apta para la reproducción de la especie es de 280.000 toneladas al año; sólo en 1998 se capturaron 410.000. El propósito de la

llamada '**preservación**' es llevar a cabo una profunda reorganización capitalista del sector, frente a la sobreproducción existente. Es lo que ha precisado el jefe de asesores de la subsecretaría: **"el problema de la sobreproducción se da en función de una sobrecapitalización... la cuotificación y otras medidas (vedas) generarán una salida ordenada de buques"**.

Lucha intercapitalista

La distribución de los cupos plantea un violento choque de intereses entre las distintas patronales del pescado. La Cámara de congeladores y factorías (que agrupa a empresas que tienen una capacidad de captura que quintuplica a la flota pesquera o '**fresquera**', el otro sector de peso en la industria que procesa en tierra), ha salido a defender la política de cuotas. Los '**fresqueros**', con el argumento de defender la industria nacional reclaman un incremento de los cupos en su favor **amenazando con la paralización de 50 buques y el despido de 700 marineros y 4.000 obreros del pescado.** La Federación Cooperativa (que agrupa en muchos casos a empresas tercerizadas de los procesadores) ha planteado la **"defensa de los trabajadores del sec-**

tor" y reclama ser reconocida para acceder al reparto de cuotas.

En la gran huelga portuaria de inicios del 98, el gobierno y las patronales se comprometieron a eliminar las cooperativas truchas en los barcos y otorgar las cuotas de pesca tomando como base los obreros efectivos de las plantas en tierra. **Ahora, la subsecretaría de pesca ha planteado que tomará como criterio para el reparto de los cupos este listado pero sobre la base de reconocer un 60% del personal. Se viene un ataque en regla sobre los trabajadores efectivos, pero éstos son, a su vez, una minoría respecto a la masa de precarizados ('en negro') que alberga la industria y que no fue efectivizada luego de la huelga.**

En la puja abierta en torno a los cupos de pesca, la patronal fresquera cuenta con el apoyo del gobierno provincial y de un amplio frente que agrupa al intendente Aprile (Alianza), a organizaciones empresariales y a la burocracia de la CGT y la CTA.

A la lucha

Como señala la agrupación **Unidad Obrera del Pescado** (Lista Celeste): **"la responsabilidad de las prácticas depre-**

datorias podrá distribuirse en mayor o menor medida entre el gobierno, las empresas 'nacionales' o extranjeras... Sin embargo es exclusivamente sobre nosotros, los trabajadores, que se descarga el peso de la crisis". Los '**cooperativizados**' carecen de **garantía horaria** (una retribución prevista para periodos de crisis o vedas que sólo rige para los obreros efectivos de la industria y no supera los \$ 250), al igual que los obreros marítimos.

Hace poco más de un año, una **"asamblea abierta de los pescadores y trabajadores de la pesca"**, convocada por los sindicatos que agrupan a la clase obrera del puerto marplatense resolvió un paro activo y luego una huelga por tiempo indeterminado. Es el camino que hay que volver a recorrer. Para arrancar la prohibición de despidos y suspensiones, el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario frente a la reducción de la captura, la efectivización de todos los trabajadores y la garantía horaria de 500 pesos ante los paros biológicos o las vedas (lo que establece, por otra parte, un piso salarial).

Impulsemos reuniones y asambleas para desarrollar esta perspectiva y resolver la ocupación de toda planta que cierre o despida.

Que paguen ellos

Desde 1991, la patronal de la pesca, nativa o extranjera, ha obtenido beneficios inmensos. Esto se mide en un solo dato: **hoy se procesa el doble de toneladas de pescado que hace cin-**

co años, con la mitad de los obreros de entonces. Si los pulpos pesqueros tienen que disminuir la producción, lo que, además, sólo los afecta temporalmente, el costo debe ser bancado por las reservas de las ganancias acumuladas. De aquí deben salir los recursos para pagar, en forma actualizada y hasta el último centavo, lo que los trabajadores dejan de percibir por el paro.

El reparto de las horas, es decir la reducción de la jornada sin afectar el salario, y la garantía horaria son las grandes consignas del movimiento obrero para intervenir en este momento y el punto de partida para que los trabajadores se conviertan en protagonistas de una salida de conjunto frente a la crisis.

Este Estado es incapaz de tener una política de preservación de recursos porque está '**gerenciado**' por los grandes pulpos depredadores. **Esta constatación debe llevar a plantear una industria pesquera nacional bajo control de los trabajadores, que deben tomar en sus manos, con la colaboración de instituciones científicas, la preservación de los recursos que los pulpos extinguen sin límite alguno.**

Llamamos al activismo a agruparse en función de esta política, de una alternativa obrera independiente y una Asamblea Nacional de Activistas para darle una salida obrera a la crisis a escala nacional.

(SOBRE LA BASE DE UN INFORME DE PATRICIA Y RAÚL COMPARADA)

VIENE DE LA TAPA

24 de Marzo:
Jornada ...

cando la represión sobre '**ladrones de gallinas**' mientras los monopolios, con '**guante blanco**', saquean el país.

Lucha, también, contra el operativo de autoindulto que persigue el régimen menemista con la '**re-reelección**' y la política de sumisión de los '**opositores**' fondomonetaristas.

Este 24 de marzo es, también y fundamentalmente, la oportunidad de una jornada nacional de lucha contra la masacre social que la clase capitalista está descargando sobre los trabajadores, para plantear que las organizaciones obreras y populares rompan con los partidos del régimen y asuman la lucha por la prohibición de los despidos y suspensiones y la reincorporación a la actividad productiva de todos los desocupados mediante el reparto de las horas de trabajo. Todas las organizaciones sindicales, estudiantiles, del pueblo trabajador deben convocar a esta jornada nacional de lucha.

Después de una experiencia de varios años, no existe lugar para las excusas; sólo se puede poner fin a la impunidad de los asesinos y del aparato militar; sólo se puede conquistar un régimen de verdades libertades civiles y de organización; sólo puede haber pan y trabajo para todos; sólo puede haber independencia nacional si la clase social de banqueros y capitanes de la industria que financió el golpe del 76 es desalojada del poder y sustituida por un gobierno de trabajadores.

VIENE DE LA TAPA

Ni Menem ...

hasta ayer y elevan a los derechistas como Cavallo a la condición de árbitros de una '**unidad de todos**'. Un camino sin salida. Ni que hablar de las reivindicaciones sociales y de los trabajadores, ausentes por completo en circunstancias en que el gobierno y sus financistas están promoviendo despidos en masa, reventando el salario y arrasando con las condiciones de trabajo en proporciones simplemente homéricas. Los '**opositores**' antimnemistas ni hablan de esto por la sencilla razón de que aspiran al poder para cumplir los planes del FMI y del '**modelo**' que todos reivindican.

Alternativa obrera

El fraude de menemistas y opositores sólo es viable por la completa adaptación de la CGT, la CTA y el MTA, una completa encerrona para los trabajadores. Este es el quid de la cuestión. Que las organizaciones de los trabajadores rompan con el gobierno y la Alianza, con Menem y con los opositores genuflexos, es decir, con la política de los patrones y capita-

listas, no de los trabajadores. Esto es lo que necesitamos, una alternativa de los trabajadores, una alternativa obrera independiente para luchar contra este régimen de los despidos, de la más brutal política de entrega y hundimiento nacional.

Fuera Menem y sus opositores fondomonetaristas. Que se vayan. Que se pronuncien las organizaciones sindicales, obreras y populares. Fuera los despidos, repartir las horas de trabajo, aumento de emergencia ya para el salario y subsidio a los desocupados. Por un congreso de organizaciones obreras que establezca un plan político y económico al servicio de los trabajadores porque esto no se aguanta más. Hay que ganar las calles con nuestras reivindicaciones y reclamar la huelga general a las centrales gremiales. Plan de lucha nacional. Llamamos a deliberar en esta perspectiva y, en función de ello, a autoconvocarnos en una ASAMBLEA NACIONAL DE ACTIVISTAS, por una alternativa propia de los trabajadores.

Repudiamos la
visita del
príncipe pirata.
Fuera ingleses
de Malvinas.
Fuera yanquis de
América Latina

El día 9 de marzo visita nuestro país el futuro rey de Inglaterra: el príncipe Carlos. Lo va a recibir el vendepatria Carlos Saúl Menem a quien le '**agradecerá**' el abandono del reclamo de la soberanía de las islas Malvinas y la apertura del país a los capitales ingleses para que sigan con los negociados y la desocupación y los pagos puntuales de la fraudulenta deuda externa. '**Política de estado**' que también acompaña la Alianza, actuando de cómplice del gobierno y del partido justicialista.

Llamamos a repudiar al representante del imperialismo inglés, asesino de nuestros soldados de Malvinas, que junto a los yanquis bombardean salvajemente a Irak y mantienen el criminal bloqueo a Cuba, entre otras agresiones a los pueblos del mundo.

Convocamos a las organizaciones sociales, sindicales, estudiantiles, de derechos humanos, partidarias, personalidades y al pueblo en general a sumarse a esta convocatoria, para repudiar juntos esta nefasta visita, en el camino de lograr la liberación de nuestro país del imperialismo.

Movimiento contra el racismo, la xenofobia y la discriminación, Cemida, Pcr, Mopassol, Frente de la Resistencia, IU, Movimiento Patriótico Revolucionario (Quebracho), PO, Pts, Lsr

Marzo: Mes de la Prensa Revolucionaria

POR RAFAEL SANTOS

Durante el mes de marzo, el PO se concentrará en impulsar la colocación de la *Prensa Obrera*.

1999 será un año de grandes luchas y definiciones políticas. Para influir en ellas

hay que formar una vanguardia obrera y juvenil con conciencia socialista revolucionaria.

El instrumento más importante en esta tarea es la consolidación y difusión del periódico. En este mes, las regionales del PO se abocarán a

una nueva **campaña de suscripciones y resuscripciones** a la *Prensa Obrera*.

Se trata lógicamente de cantidad, pero también de calidad: a qué sectores de la vanguardia llegan las posiciones clasistas del PO.

En Córdoba, luego de la

Campaña Electoral de diciembre, tienen el objetivo de llegar a las 300 suscripciones; en el gremio docente hay importantes objetivos de suscripción que señalan el protagonismo partidario; entre los trabajadores estatales, donde el PO está empeñado en poner en pie una agrupación clasista; en las barriadas del Gran Buenos Aires donde están instalados los locales partidarios; en el gremio de los trabajadores de Prensa, donde se vienen librando luchas importantes; entre los metalmeccánicos, que están resistiendo la ola de despidos y suspensiones; en el seno del movimiento de

la Mujer Trabajadora, que protagonizará el 8 de marzo una importante jornada nacional de movilización.

El PO está impulsando la convocatoria a una Asamblea Nacional de Activistas para dar pasos concretos en el reagrupamiento de la vanguardia por una alternativa política independiente de la clase obrera. El PO irá registrando paso a paso este proceso.

A usted compañero, lo invitamos a suscribirse a *Prensa Obrera* y a conquistar nuevas suscripciones entre sus amigos, familiares, vecinos o compañeros de trabajo. Así lograremos poner en pie una gran *Prensa Obrera*.

Shuberoff- Alianza versus la UBA

POR GABRIEL SOLANO

El rector de la UBA, Shuberoff, aprovechó las vacaciones para lanzar una serie de medidas contra los trabajadores de la Universidad (docentes y no-docentes) y contra el movimiento estudiantil.

Disparen contra los docentes...

La medida de mayor resonancia fue la **jubilación compulsiva de todos los docentes de la UBA que superen los 65 años**, Esto es un despido en masa que golpea en particular a Ciencias Sociales, uno de los bastiones contrarios a Shuberoff y compañía.

El tema de las jubilaciones, sin embargo, es sólo una de las medidas que se han resuelto contra los docentes. En Psicología, por ejemplo, el decano radical aprobó una resolución que apunta a **"eliminar dedicaciones exclusivas, semiexclusivas, bajar el número de jefes de trabajos prácticos y no renovar muchos concur-**

sos de profesores regulares" (Página/12, 10/12). En Arquitectura, en la carrera de Imagen y Sonido, también se han eliminado cátedras y despedido a sus docentes.

... y contra los estudiantes

Junto a la reducción de la planta docente en la UBA hay un ataque contra el movimiento estudiantil con el objetivo de achicar la matrícula. Así lo confesó Shuberoff: en la **"UBA —dijo— será más difícil estudiar"**; se **"han puesto en práctica normas de regularidad, un mayor control en el número de aplazos y en la duración de las carreras, así como también en los pedidos de readmisión de los estudiantes en las facultades, que se analizarán individualmente y se determinará si corresponde o no su readmisión"** (Ambito Financiero, 22/12).

Para completar el cuadro, se están generalizando los aranceles como requisito para

poder cursar las materias de grado. ¡En Arquitectura, 8.500 estudiantes pagaron entre 18 y 25 pesos para poder cursar materias de verano! En Medicina se cobra un arancel para poder inscribirse a las materias. También en Económicas existe uno similar, pero esta vez para poder estudiar a **'distancia'**. A estos aranceles hay que sumarle los que se cobran para la realización de trámites, algo generalizado en las 13 facultades de la UBA.

Despidos, aranceles, cupos, etc. van acompañados del intento de reformar las carreras siguiendo el ejemplo de Ciencias Económicas: reducción a 4 años de las carreras, división en ciclos y tronco común entre carreras de las mismas facultades para cerrar cátedras, imponer títulos intermedios descalificados y posgrados arancelados.

El Ministerio de la Decibe ha planteado que hay que ir a fondo en esta línea. Estamos, entonces, frente a una coalición menemista-aliancista contra los docentes y los estudiantes,

para quebrar las conquistas que quedan en pie de la Universidad pública.

Por la huelga general educativa

El movimiento estudiantil docente-no docente debe prepararse para enfrentar una gran ofensiva de menemistas y aliancistas. Es necesario denunciar que todas las medidas en marcha no obedecen a criterios pedagógicos ni académicos, sino que son el resultado de la asfixia presupuestaria en la que se encuentra sometida la universidad estatal.

La Asociación Gremial Do-

cente de Sociales ya planteó que las clases comenzarán el próximo 22 bajo la forma de clases públicas y movilización general, reclamando la derogación de la resolución de Shuberoff sobre los despidos-**'jubilaciones'**. Es el principio. Está planteada una campaña para que todas las organizaciones de los trabajadores y estudiantes rompan con los partidos patronales y organicen una huelga general educativa por la triplificación del presupuesto, el aumento salarial, la defensa de las carreras y la autonomía, y la reorganización de la universidad en manos de los trabajadores y la juventud.

¡Vení a luchar y divertirte!

Gran Pic-Nic de la UJS

**Domingo 14 - 10 horas
Parque Pereyra Iraola**

Movilización de los familiares

Desde el momento del asesinato, los familiares, junto a vecinos y amigos, se concentran todos los viernes en la puerta del precinto y marchan por el centro de la ciudad exigiendo el castigo a los culpables, el cese de la impunidad y de las amenazas e intimidaciones. Todo esto no ha hecho más que incentivar la movilización: se formó una comisión de familiares, organismos de derechos humanos, el Sindicato de Desocupados y amigos han dado un apoyo con el objetivo de continuar la movilización hasta el esclarecimiento de los hechos y el castigo a los culpables.

Un régimen de miseria y muerte

El asesinato de estos jóve-

nes es el fiel retrato de lo que este régimen ofrece a la juventud. Mientras siete eran asesinados en una comisaría (engrosando la ya larga lista de víctimas de la policía), otros miles eran suspendidos o despedidos de Fiat, de Renault, de las autopartistas.

La **'delincuencia juvenil'** (la mayoría de los detenidos estaba acusado de robo) es producida por este régimen que ha dejado a la juventud sin estudio, sin trabajo (o sometidos a la superexplotación de las pasantías, los contratos de aprendizaje y el verdugueo cotidiano de las patronales). Que impide el esparcimiento, reprime las reuniones juveniles en los barrios, que mete en cana por tomar cerveza en una esquina.

Los jóvenes que están presos ven peligrar su vida; los que no, viven en una cárcel sin rejas.

Los familiares se movilizan

Córdoba: Siete pibes calcinados en una comisaría

POR EDUARDO SALAS

Siete jóvenes (hijos de familias trabajadoras) murieron calcinados en el Precinto 5 (ex comisaría 10), en pleno centro de la ciudad, donde estaban detenidos, el viernes 22 de enero.

La versión oficial dice que el incendio en la celda se produjo cuando, en un motín, los jóvenes presos incendiaron un colchón y los policías no hicieron a tiempo para abrir las celdas. Falso. El **'motín'** estaba **'anunciado'** desde

las 7 de la mañana: los presos reclamaban el traslado porque estaban hacinados en una celda de 3 x 2,5 metros. Menores detenidos en otra celda son testigos de que los detenidos fueron golpeados y torturados (uno de ellos presentaba golpes en el riñón) y de que los policías, que además estaban en curda y consumieron cocaína dentro del precinto, no sólo dejaron que el fuego se propagara sino que echaron líquido combustible a la celda.

El martes siguiente, los fa-

miliares descubrieron en un container, en la puerta de la comisaría, ropa y enseres de los asesinados. Estos elementos estaban intactos, lo que hace más inverosímil la **'historia oficial'**.

El primer fiscal interviniente en la causa exculpó a los policías, al caratular la causa como **"accidente"**. La movilización cotidiana de los familiares obligó al nuevo fiscal a caratular **"homicidio culposo"** e implicar a cuatro de los policías intervinientes.

Dora Balumelli: Ejemplo de una generación clasista

Víctima de una cruel enfermedad ha fallecido nuestra compañera Dora Balumelli, exponente de la generación que preparó el 'Cordobazo'.

Dora se incorporó a **Política Obrera** (antecesora del **Partido Obrero**) en octubre de 1964, junto con una decena de compañeros provenientes de la organización centrista Vanguardia Revolucionaria (guevarista-maoísta).

Rápidamente aceptó el reto de ligarse a las masas obreras vinculándose al trabajo en diversas fábricas, particularmente del ramo textil, en las cuales tuvo un importante rol como organizadora sindical.

Muy joven fue madre, manteniendo todo su compromiso militante. Durante la dictadura de Onganía, trabajó en el aparato clandestino de impresión sin amilanarse frente a las persecuciones.

Panam

Su hora más importante la tuvo al frente de la gran lucha de la fábrica Panam (de la zona norte del Gran Buenos Aires), donde organizó allí una agrupación clasista que presentó una lista opositora a la comisión interna burocrática, en los primeros meses de 1974, bajo el gobierno de Perón.

La lista fue impugnada por la burocracia (con el apoyo del Ministerio de Trabajo) y Dora fue despedida. Era sólo una batalla. Dora iba a puerta de fábrica, realizaba reuniones clandestinas, organizaba a los compañeros. Dos semanas después ante el despido de otro activista... ¡estalló Panam!

Una asamblea de fábrica decretó el paro que, 48 horas después, se transformó en ocupación tomando

como rehenes al jefe de personal y otros directivos. Dora entra a la fábrica. Los compañeros la viven, reclaman su reincorporación, votan la destitución de la Interna burocrática. Se elige un Comité de Lucha, a cuya cabeza está Dora. La fábrica, rodeada por la policía y la gendarmería amenaza con reprimir, Panam recibe la solidaridad activa de los vecinos y demás trabajadores de la zona. Esta movilización y los rehenes patronales en manos de los trabajadores impiden que sea desalojada violentamente. Finalmente, la lucha triunfa: los compañeros son reincorporados, se reconoce al Comité de Lucha.

Villa Constitución

La ocupación de los 600 obreros de Panam es la extensión en el Gran Buenos Aires del ascenso combativo y antiburocrático que se está desarrollando en

el interior. Simultáneamente, se había ocupado la metalúrgica Acindar (de Villa Constitución).

Las bases rompían con el entrelazamiento burocrático con el gobierno peronista y salían a luchar por sus reivindicaciones.

Los metalúrgicos de Villa convocaron un Plenario Clasista Nacional en abril de 1974. El Comité de Lucha de Panam se lanza inmediatamente a impulsar esta convocatoria. Dora está en la Mesa que dirige este Plenario Nacional junto a dirigentes nacionales como Agustín Tosco (de Luz y Fuerza de Córdoba) y René Salamanca (del Smata de Córdoba) y a destacados activistas como Jorge Fischer (Comisión Interna de Miluz), entre otros.

Dora planteó entonces constituir una **Coordinadora Clasista Nacional**. Para evitar un polo de reagrupamiento obrero políticamente independiente, la JTP (Juventud Peronista/



Montoneros) y el PC boicotean el Plenario; Tosco, por su parte, y Salamanca (Pcr) también se oponen. El Pcr pasaría casi inmediatamente a apoyar activamente al gobierno peronista, siguiéndolo incluso en su faz lopezreguista-terrorista.

A pesar de esta impasse, el movimiento clasista se extendía. El gobierno peronista pasó entonces al accionar de la 'Triple A'. A pesar de los golpes (el despido de la Interna de Panam, que no pudo ser revertido por 11 días de huelga general; el asesinato de Fisher y Miguel Angel Bufano, de la fábrica Miluz; el asesinato del diputado Ortega Peña — que estuvo en los piquetes de huelga de Panam — y de miles de activistas antiburocráticos en todo el país; de la intervención militar en Villa Constitución, etc.) no pudo impedir que estallara la gran Huelga General de junio/julio de 1975. Dora estuvo en primera fila y fue protagonista directa de todo este proceso histórico.

Siempre mantuvo una actitud comprometida con su Partido. En los últimos años y a pesar de su enfermedad, estuvo colaborando con los compañeros del local de Palermo.

En su figura evocamos a una gran luchadora de la clase obrera.

Dora planteó la independencia política de los trabajadores

"Los compañeros de Panam se reunieron para celebrar su victoria (...) 250 compañeros se reunieron el sábado 6 alrededor de un asado en el local del combativo sindicato de los Ceramistas de Villa Adelina. Música, camaradería, baile, reflejaban la unidad conquistada en todos los aspectos por los obreros de Panam ... La expectativa mayor de los compañeros estaba puesta en las palabras que dirigiría la compañera Dora, reincorporada con la ocupación.... Queremos

destacar el final del discurso de Dora, que sintetiza toda la proyección de la lucha de Panam: **'No sólo la patronal es nuestra enemiga, también lo es el gobierno que mandó a la policía, y los partidos patronales que lo rodean. Por eso —dijo— los llamo a luchar por la independencia política de los trabajadores'**.

(Extraído de *Política Obrera* N° 190, 9/4/74).

Correo de Prensa Obrera

Desde Trelew Después de cuatro años, los docentes chubutenses volvemos a la lucha

Trelew, 1/1/99

Los docentes autoconvocados, desconociendo a la ATECH, de Trelew, Rawson y Puerto Madryn, comenzaron un plan de lucha luego del 10 de noviembre de 1998, a causa de la falta de pago en término (esto venía sucediendo a lo largo del año).

Surgió, al principio, como una necesidad inmediata y urgente, pero con el paso de los días se transformó en pequeñas

asambleas de las bases para decidir qué hacer en el mes de diciembre y, más tarde, para los meses venideros.

En el mes de noviembre no pagaron en fecha, lo que dio lugar a manifestaciones callejeras por las ciudades principales de la provincia, y frente a la casa de gobierno en Rawson y el Ministerio de Educación. También se recibieron adhesiones de docentes, que por las distancias no podían participar.

Esta lucha dio sus frutos: pagaron inmediatamente y además sirvió para reclamar en forma contundente la derogación de la ley de emergencia económica que da como consecuencia los magros sueldos que no aumentan, el presentismo como método de presión y el congelamiento de la antigüedad, entre otros derechos avasallados. También se exigió la anulación de la Ley Federal de Educación,

que ha provocado un caos institucional en las comunidades educativas, porque nadie sabe qué hacer con su nuevo rol, aunque algo está claro: **trabajar más por igual remuneración; pérdida de horas en la estructuración del EGB; aulas superpobladas ...**

Después de cuatro años de avasallamiento, de pérdidas de conquistas, de falta de presupuesto educativo, la autoconvocatoria docente ha sido un paso trascendental que los docentes debemos continuar, ya que estos primeros pasos contaron con el apoyo de padres y alumnos y dio sus cosechas: 1) Uso de asambleas de bases para decidir las acciones y balances de los pasos a seguir; 2) cobrar el sueldo como consecuencia de la lucha; 3) el rechazo de los docentes o las decisiones del ministro que cercenan los derechos de padres y alumnos y pro-

vocan la interrupción brusca del ciclo lectivo, con la lógica pre-ocupación de aquéllos.

MARÍA
(TRELEW)

Realidad Santotomesina Pasado y presente

Hacia el año 1960, esta ciudad contaba con un poderoso cordón industrial: había fábricas de aceite; talleres que trabajaban el vidrio y donde familias enteras estaban en la producción del cristal y sus derivados; industrias automotrices, como DKW, Tool Rich, Fiat e infinidades de talleres subsidiarios con abundante mano de obra; Bha-co, hoy capital mixto, donde trabaja un reducido número de ope-

rarios; existía un matadero, un frigorífico y una fábrica de chacinados desmantelados durante el proceso inflacionario.

Actualmente, existe un problema gravísimo con la fabricación de ladrillos, por causa de la formación de cavas; la tierra debe ser traída de otros lados, lo que encarece el producto y se corre el riesgo de que los productores cierren y se aumente el caudal de desocupados.

Se preguntarán cuál fue la causa de la demolición económica: la burocracia política y sindical que sólo cuida sus intereses. Las autoridades podrían revertirlo, pero tan solo pensarlo es utópico.

RAMÍREZ, MIGUEL
VICEPRESIDENTE
COMISIÓN DE
DESOCUPADOS
DE SANTO TOMÉ

Los Balcanes, un protectorado yanqui

Kosovo: Fuera la Otan

POR LUIS OVIEDO

Las negociaciones para un acuerdo de paz en Kosovo, celebradas en el castillo francés de Rambouillet, no han arrojado ningún resultado. Los albaneses-kosovares rechazaron el **'plan de paz'** presentado por las potencias de la Otan porque dejaba en el limbo el futuro status político de Kosovo; los serbios lo rechazaron porque establecía su ocupación militar por la Otan. Sólo una jugada de último minuto, que comprometió a ambas partes a una nueva conferencia de paz a mediados de marzo, evitó el completo desastre de la diplomacia imperialista.

Desde entonces, recomenzaron los combates y las masacres, lo mismo que las presiones imperialistas. El gobierno norteamericano mandó a Kosovo a un nuevo **'enviado especial'**, Bob Dole, miembro activo del **'lobby albanés'** de Washington. Según las últimas informaciones, Dole habría conseguido que la dirección del Ejército de Liberación de Kosovo respalde el **'plan de paz'** norteamericano, lo que sería oficialmente anunciado durante la visita del ELK a Clinton, en Washington, en los próximos días. Todo esto es el resultado de la **'lucha por el poder dentro del ELK'** (*Financial Times*, 3/3) que, bajo la directa presión norteamericana, llevó al desplazamiento de los dirigentes hostiles a

la firma del **'plan de paz'** yanqui.

Empantanamiento

El **'plan'** establece la **'autonomía'** de Kosovo (más limitada de la que gozó en la vieja Federación Yugoslava) por un período limitado de tres años, al cabo del cual sería discutido su status político. La verdadera esencia del **'plan'**, sin embargo, es la ocupación militar de Kosovo por la Otan ya que sólo así se podía asegurar su cumplimiento. El **'plan de paz'** para Kosovo es tan artificial como el de Bosnia, que sólo se mantiene porque está militarmente ocupada por la Otan.

Un analista norteamericano retrata la impasse de la política imperialista. **"Estados Unidos —dice— debería elegir entre dos extremos desagradables: apoyar la independencia de Kosovo o comprometerse en derrocar el régimen de Milosevic para alcanzar la democracia en Serbia y una genuina autonomía en la provincia"** (Jim Hoagland, en *The Washington Post*, 28/2). Puesto en la disyuntiva, sugiere la segunda alternativa: de esta manera, dice, Estados Unidos podría evitar **"el peor de los mundos posibles"**: la caída de Milosevic como consecuencia del enorme descontento popular acumulado en Serbia contra el hambre y la miseria... lo que llevaría, a

su vez, a la independencia de Kosovo. Pero ocurre que el **'reemplazo'** de Milosevic no daría una **'salida'** a la cuestión de Kosovo porque **todas** las direcciones políticas serbias son mortalmente hostiles a su autonomía. Esta impasse es, precisamente, la que pone en primer plano la ocupación militar de Kosovo por el imperialismo.

Más allá de Kosovo

La ocupación militar de Kosovo —después de la de Bosnia y de Macedonia— es vital para el imperialismo porque la continuidad de la crisis yugoslava amenaza a la Unión Europea y a la Otan, es decir la penetración del capitalismo en Rusia y la restauración en toda Europa Oriental.

"Europa —dice otro analista— ha quedado dividida en una Europa occidental católica-protestante y una Europa oriental, de religión ortodoxa, más pobre, políticamente inestable. Grecia es todavía miembro de la Otan, pero si la situación de seguridad en los Balcanes se deteriora, podría ser empujada a una no reconocida —aunque psicológicamente real— alianza de los países de religión ortodoxa (encabezada por Rusia)". **"Pero Kosovo —continúa— es crucial por una razón mayor. Cicatrizar la emergente división de Eu-**

ropa significa incorporar a la Otan al menos uno de los países de religión ortodoxa (como Rumania o Bulgaria). Pero esto es imposible mientras Kosovo permanezca en lucha (...) Las elites rumanas y búlgaras están decidiendo inclinarse hacia Estados Unidos o hacia Rusia, dependiendo de cuál de los dos parezca tener un mayor poder en la región". Más aún, **"con el Medio Oriente crecientemente frágil, necesitaremos las bases y el derecho de vuelo sobre los Balcanes para proteger el petróleo del Mar Caspio (donde las petroleras norteamericanas y británicas han realizado multimillonarios acuerdos de inversión con las ex repúblicas soviéticas de la región)"** (*The Washington Post*, 28/2).

Pero aunque lo que está en juego en Kosovo es el destino de la restauración capitalista en Europa Oriental y la **'seguridad'** de Europa en su conjunto, la Unión Europea sólo puede intervenir, como antes en Bosnia, bajo la tutela norteamericana. Antes de haberse unido, Europa ya es un protectorado yanqui. La crisis en Kosovo es, por lo tanto, un episodio de un enfrentamiento de carácter general, donde se está dirimiendo qué potencia imperialista hegemónica será Europa y la restauración en el Este.

Para los pueblos balcánicos, el **'plan'** de la Otan significará más hambre, menos independencia, más violencia y más opresión. Frente a esta perspectiva de barbarie, la única salida progresiva para los pueblos balcánicos es la lucha común contra el imperialismo y su unidad socialista en una entidad estatal única. Sólo en este cuadro, el de la unidad de los pueblos contra el imperialismo, será posible garantizar los derechos nacionales de cada uno de sus componentes.

Ecuador: derrumbe económico y movilización popular

La crisis mundial está golpeando brutalmente a Ecuador. El derrumbe del precio internacional del petróleo y la crisis brasileña agudizaron el déficit fiscal y el descalabro de sus cuentas externas. El ataque especulativo contra el sucre, lanzado por los propios bancos ecuatorianos, provocó el último viernes una devaluación del 30% en unas pocas horas. La venta de reservas por parte del Banco Central no ha frenado la fuga de divisas y la especulación contra la moneda nacional: los grandes capitalistas siguen tomando deuda en sucres, incluso a tasas usurarias, para comprar dólares. El derrumbe de la moneda nacional acelera la inflación: los supermercados y el comercio mayorista han comenzado a fijar sus precios en dólares y, en algunos casos, a exigir el pago en esta moneda. Todo esto ha acentuado la recesión, que es la más profunda de los últimos años.

En este cuadro de catástrofe capitalista, el gobierno de Julio Mahuad —que se encuentra negociando un acuerdo con el FMI— ha salido a **'recuperar la confianza de los mercados'** atacando al movimiento obrero y popular y entregando el país a los acreedores externos. Envió al Congreso una **'ley de racionalización y reordenamiento financiero'**

que reduce las indemnizaciones de los empleados estatales y que permite el despido sin indemnización en caso de huelga. El gobierno se prepara para impulsar despidos masivos, antesala de la privatización de las grandes empresas públicas (teléfonos, petróleo y energía eléctrica). Al mismo tiempo, retrasó el pago de los salarios a los docentes y estatales y elevó brutalmente el precio de los combustibles y el transporte. Pero todavía plantea aumentar en un 50% el impuesto al consumo popular (IVA). Este nuevo ataque ha desquiciado por completo las ya misérrimas condiciones de vida de los explotados, el 65% de los cuales está por debajo de la llamada **'línea de pobreza'**.

La burguesía ecuatoriana está dividida: sectores enteros rechazan el aumento del IVA porque temen que aumente la recesión. La división burguesa se manifiesta en la parálisis del Congreso y en la aparición de sectores burgueses que plantean la moratoria de la deuda externa y denuncian el papel del FMI en las crisis del sudeste asiático y Brasil.

Irrupción popular y crisis política

El ataque oficial contra los

trabajadores ha desatado una enorme respuesta obrera y popular. Las centrales eléctricas y la industria petrolera están ocupadas por sus trabajadores, que amenazan con cortar el suministro si es aprobada la **'ley de reordenamiento'**. Los docentes están en paro desde hace un mes en reclamo del pago de los salarios atrasados. Hay marchas campesinas. Para esta semana se anuncia una gran concentración de trabajadores estatales frente al Congreso y una huelga nacional de 48 horas, con manifestaciones y cortes de rutas.

A menos de seis meses de haber asumido, el derrumbe económico y la resistencia popular han puesto al gobierno en completa crisis. La propia prensa ecuatoriana, en consecuencia, especula tanto con la renuncia anticipada de Mahuad como con un **'autogolpe'** que disuelva el Congreso y aplique leyes de emergencia contra los trabajadores.

Ante Mahuad vuelve a plantearse la misma disyuntiva que no pudo resolver, hace apenas un año y medio, el derrocado Bucaram.

¡Apareció el N° 23!

en defensa del
MARXISMO

Marzo - Mayo '90 Año 3 - n° 23

¿SIGUE VIGENTE LA
REVOLUCION SOCIALISTA?

Savva Matsas	Lenin y Trotsky
Coggiola	Revolución de Octubre
Gilmar Mauro	'Sin tierra' de Brasil
Altamira	Crisis mundial
Oviedo	Rusia
Duang Zhong Gao	Socialismo de mercado
Rávoras	Secretariado Unificado
Santos	Crisis argentina
Novello	Hobsbawm
Betzabel	Palestina

LO

Conspiración de los privatizadores, el gobierno y la 'oposición'

Edesur debe ser intervenida

POR MARÍA SÁNCHEZ

Luego del escandaloso corte de energía que sufrieron durante 11 días los 200.000 'clientes' de Edesur —un millón de vecinos afectados— nadie ha sido indemnizado. Deberán esperar hasta el 15 de marzo, cuando les llegue el descuento en la boleta y, eventualmente, reclamar a partir de esa fecha el pago efectivo de lo que falte, mediante una petición individual. Para los pequeños comerciantes afectados, hay créditos del Banco Nación y del Ciudad, es decir, más deudas.

Conspiración

El Ente regulador (Enre) estableció que Edesur deberá pagar indemnizaciones por unos 90 millones de pesos. La empresa, sin embargo, ha dicho públicamente que no acepta esa cifra y plantea pagar apenas 10 millones.

En la estafa no está sola: todo el clan de privatizadores salió a hacer lobby por Edesur: "Edenor, Aguas Argentinas, Metrogás, Telefónica y Telecom, que se mostraron unidas ante la contingencia, reclamaron que no se acepte la sanción" (Página 12, 2/3). Las multas especiales, dicen, "afectan la seguridad jurídica (¡de sus negociados!)" (Clarín, 28/2). Esas multas pondrían en peligro el conjunto de las privatizaciones. Ante esta presión, el gobierno renunció a sacar un decreto ratificando la resolución del Enre. Es

decir que se sumó a la conspiración de los privatizadores.

Esta 'presión' también explica que la amenaza de quitarle la concesión haya sido completamente abandonada. El menemismo quiere 'ganar' a los pulpos de los servicios privatizados para la causa de la re-reelección, presentándose como el más seguro garante de sus intereses contra el pueblo.

Pero como las privatizaciones son 'política de Estado', también los 'oposidores' han salido a defender a Edesur. Terragno, designado por la Alianza para manejar el 'caso', opinó que "hay que tener mucho cuidado con tocar el monopolio eléctrico" (Página 12, 20/2).

Estamos en presencia de una verdadera conspiración capitalista 'privada-estatal', que muestra la conciencia que tiene la propia burguesía de que el colapso de Edesur ha puesto en cuestión al conjunto de las privatizaciones y a su régimen político. Como lo señaló *La Nación* (25/2) "el caso Edesur es a las empresas que operan en la Argentina lo que el efecto Tequila fue a la convertibilidad. Volvió a instalar discusiones que no formaban parte de la agenda: en este caso, la legitimidad de los procesos de privatización y el papel de las autoridades de control...".

Los cortes siguen

Mientras privatizadores, oficialistas y 'oposidores' conspiran contra el pueblo, los cortes de energía siguen. El 3 de marzo, mil usuarios del microcentro se quedaron sin luz (Clarín, 4/3). El último fin de semana de febrero, la costa atlántica y gran parte del sudeste bonaerense también sufrieron cortes de luz, y lo mismo ocurrió con barriadas de La Matanza. Los habitantes de dos localidades de Catamarca (Quirós y Las Liebres) hace cuarenta días que no tienen luz. La privatizada Edecat dice no tener materiales ni personal para reparar los desperfectos.

En los últimos días, otra vez, los cortes volvieron a la zona de Congreso, una de las más golpeadas por el corte de once días. Los vecinos denuncian que el suministro nunca volvió a ser normal desde que 'volvió la luz'. Al momento de escribir estas líneas, los barrios porteños de Devoto, Villa del Parque, Parque Avellaneda y Floresta sufren un corte que ya lleva 24 horas.

Edesur debe ser intervenida

El colapso energético que azotó a la Capital y que ha comenzado a golpear al Interior es la directa consecuencia del régimen privatizador: reducción de personal, de inversiones, de guardias y materiales para aumentar los beneficios de

los especuladores bursátiles que manejan la empresa. Es lo que ocurre también con las restantes empresas privatizadas.

Si las privatizaciones significaron, inicialmente, un saqueo de los trabajadores y de los usuarios, el salvataje de los privatizadores en crisis plantea una expropiación nueva y superior. Para garantizar la normal prestación del servicio y la plena indemnización de los usuarios afectados, el Estado tiene que intervenir Edesur bajo el control de los trabajadores y las comisiones de vecinos.

Nada podemos esperar de este régimen que conspira para salvar a los privatizadores. La organización independiente de los vecinos trabajadores y su movilización es el único camino para imponer nuestras reivindicaciones.

Cuando se apaga la luz...

El pueblo de la Capital se organiza

POR RAFAEL SANTOS

Edesur sigue cortando la luz. En Villa Lugano, en La Boca, en el Parque Avellaneda, en el microcentro, de todas las barriadas siguen llegando denuncias de vecinos —que en muchos casos cortan las calles y se movilizan— ante la reiteración de los cortes de luz.

Edesur, por su parte, no sólo no informa sobre la situación real del parque eléctrico sino que ha declarado, abiertamente, que ni siquiera piensa pagar las indemnizaciones que fijó el Enre.

En algunas barriadas los vecinos se están organizando para elevar los reclamos de indemnización, exigen la intervención estatal de Edesur y un

control directo de los trabajadores y vecinos, frente a la pasividad cómplice del Enre.

Una medida que se debate es la organización del **no pago** de las facturas eléctricas, hasta que Edesur abone en forma integral las indemnizaciones.

Se plantea organizar a los vecinos por edificio, cuadra y barrio y preparar una coordinación de todos los barrios para realizar una marcha hacia los centros políticos reclamando la intervención de la empresa privatizada por el Estado, su puesta bajo control de los trabajadores y vecinos electos en Asambleas barriales y la confiscación de los dueños de Edesur para que respondan con sus bienes por los perjuicios ocasionados a la población trabajadora de la Capital.

CHARLA-DEBATE

EDESUR Y LA CRISIS DE LAS PRIVATIZACIONES

HABLA: PABLO HELLER
VIERNES 19, 18 HORAS
SAAVEDRA 427 - ONCE (CAPITAL)

Menem y De la Rúa reimponen los edictos policiales

El Frepaso abandona todo ropaje progresista

POR RAFAEL SANTOS

A través de un decretazo de Menem y de la sanción de un proyecto enviado a la Legislatura por De la Rúa, se han reimpuesto los viejos y represivos edictos policiales, cuya esencia consiste en que la policía detenga, juzgue y sancione. Una rémora medieval que permite activar la represión aun cuando

no haya delito y hacerlo sin intervención judicial.

El Frepaso se quebró por completo. "La opinión pública nos es desfavorable", repetían monótona y mentirosamente los legisladores 'progres' para justificar su capitulación. Así se vio votar a Liliana Cherjanovsky, esposa del Chacho Alvarez y titular de un 'foro' de defensa "de los dere-

chos de la mujer", y a Delia Bisutti, ex secretaria general del gremio docente capitalino (UTE), en favor del proyecto reaccionario. Los 'socialistas' de la Unidad Socialista se... ¡abstuvieron! Eduardo Jozami y Dora Barrancos, entre otros, votaron en contra. El primero afirmó que "así se está haciendo menemismo sin Menem", cosa que aunque Jozami

no lo admita, es la esencia de toda la política de la Alianza.

El alfonsinista Lázara observó que en realidad "el jefe de Gobierno de la Ciudad (De la Rúa) declara su adhesión al decreto porque, en el proyecto que él mismo había enviado a la Legislatura para modificar el Código de Convivencia Urbana, incluía el 'merodeo', que es la figura más peligrosa de este decreto porque no está en el Código Penal y permite detener arbitrariamente..." (Página 12, 6/3).

Aparte de reprimir a la prostitución callejera, las reformas elevan la pena máxima de arresto de 10 a 30 días, por lo que "la modificación del código es más punitiva en cuanto a la forma legal que el decreto presidencial"

(idem, 5/3). Entre las causales que pueden ser arbitrariamente reprimidas figura la portación de armas, considerando éstas no sólo las de fuego, como era hasta ahora, sino que puede ser caratulado como tal cualquier elemento contundente (por ejemplo los palos de las banderas que se llevan en las manifestaciones). Se puede reprimir por usar elementos de piroctenia en manifestaciones o por obstrucción (una manifestación ante un organismo público).

¡Esto último después de lo que acaba de suceder con Edesur!

La Alianza y el menemismo afilan sus armas para enfrentar al combativo pueblo de la Capital que, en los recientes cortes de luz, sembró la ciudad de furiosas barricadas.